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Итоги учебного года
В вредней шкоде закончились экза

мены. Советская шкода подводит итоги 
учебною года, итога своей работы.

Особенное значение приобретают эти 
чтогл б  жизни школ Грузинской ОСР, 
ибо минувший учебный год явился нер
вы* после осуществления такою важною 
мероприятия, как переход от семилетнего 
обучения —  к восьмилетнему, от десяти
летнего— к одиншдцатвл етнему.

Анализ итогов экзаменов неоспоримо 
свидетельствует о решительных сдвигах 
* постановке обучения н воспитания де
тей. Это обстоятельство ярко отражено в 
письменных работах учащихся по лите
ратуре, в которых видны зш ш е произ
ведений, уменье вскрыть идейное содер
жание творчества писателя, дать обще
ственную оценку литературным явлениям; 
замети рост культуры письменной речи 
учащихся, ее грамотность.

Отраден тот факт, что работа в новых 
условиях принесла очевидные плоды в 
повышении качества преподавания лите
ратуры. Так. письменные работы боль
шинства выпускников ряда тбилисских 
школ —  6-й женской. Гй  мужской, 
23-й женской. З Гй  мужской и других, 
где работают опытные учителя тт. М'осе- 
явили, Чхенкели, Лерадзе, К-учаидзо, 
Гевоядяи. намного превышают требова
ния. пред'явленные экзаменационными 
комиссиями.

Серозные, прочные знания, хорошее 
усвоение программы показали выпускни
ки подавляющего большинства школ в 
городах и селах республики и по таким 
ведущим предметам, как математика, 
•течествешая история, химия. Физика.

В преподавания химии и физики в 
дмдней школе особенно ярко сказалось 
увеличение числа уроков, обусловленное 
оаботой в новых условиях. Учащиеся, 
ранее механически заучивавшие форму
лы. получили возможность сочетать изу
чение этих предметов с практической ра
ботой в школьных кабинетах и лабора
ториях. Сельской школе, большую по
мощь в этом важном деле оказала пере
движная мастерская - лаборатория, впер
вые организованная в текущем году Ми- 
аиетерстком просвещения. Эта мастер
ская-лаборатория, обеспеченная необхо
димыми инструментами, пособиями, кяа* 

лифдаотрованными методистами, привела 
в порядок школьные кабинеты нотой в 

республики, помог..* учите- 
\ «дм в постановке опытов, в приближе

нии преподавал Ия физики, химии, биоло
гии к практике, к жизни. Сейчас выдои- 
имугся задача расширить этот ценный 
опыт, создать еще две-три подобных пе
редвижных мастерских. Значительную 
роль в преодолении формализма в препо
давании химии и физикн сыграл также 
выпуск задачника.

Продление срока обучения па один год 
«сдало выпускников более зрелыми, бо
лее подготовлепными к дальнейшей уче
бе, к самостоятельному труду. Достаточно 
сказать, что экзаменационные комиссии 
юродских и сельских школ республики 
представили 800 письменных работ 
одагаиадпатик.таосяиков, поту ч ноших по 
всея* экзаменам на аттестат зрелости 
оценку «пять». Эго почти вдвое больше, 
чем в предыдущих экзаменах на атте
стат зрелости. Характерно и то. что в 
текущем году значительно возросла тре
бовательность экзаменационных комис
сий, стремившихся дать наиболее полную, 
об'активную опенку знаний школьников. 
Об этом со всей очевидностью говорит 
тот факт, что в нынешнем году Мини
стерство просвещения подтвердило в це
лом опенки письменных работ, данные 
экзаменационными комиссиями, тогда как 
« предыдущем году свыше ПО процентов 
«Петек экзаменационных комиссий после 
тщательной проверки было снижено. Од- 
тако и в нынешнем году некоторые эк
заменационные комиссии проявили либе
рализм и опенке письменных' работ. Гак. 
например, оказалось, что отметки «от
лично» не заслужил ряд работ выпускни
ков 19-й женской школы по русскому 
языку и литературе, некоторые работы 
но математике— в 13-й женской школе.

Этот же либерализм и безответствен
ность. за которыми зачастую скрывается 
недостаточная квалификация самих педа
гогов, или их неуменье использовать все

возможности Для повышения качества 
обучения и воспитания молодежи, при
вели в тому, что в некоторых сельских 
школах после первого экзамена па атте
стат зрелости произошел значительный 
одсев учащихся, иедопушенных в резуль
тате неудовлетворительной опенки к 
остальным экзаменам.

Итоги минувшего года показали, что 
в постановке обучения и воспитания мо
лодежи имеется еще мною серьезных 
недочетов. И. пожалуй, главным из них 
является все еше недостаточно высокий 
идейный и научный уровень преподава
ния. Руководители школ и педагоги пи 
на минуту не должны забывать, что, 
усваивая основы паук, отдельные школь
ные дисциплины, учащиеся должны по
лучить научное представ л еиле о мире, о 
законах развития природы и общества, 
что именно в школе закладываются осно
вы марксистско-ленинскою мировоззрения.

Все это говорит о том. что предстоит 
еще много серьезной, настойчивой рабо
ты для того, чтобы повысить качество 
обучения и воспитания в соответствии с 
требованиями, которые пред'явлены к 
школе. Надо вложить еще много труда, 
инициативы для того, тоооы каждая 
школа выпускала образованную, разви
тую, культурную молодежь, способную 
бороться за построение коммунистическо
го общества.

Советская школа располагает всем не
обходимым для того, чтобы осуществить 
задачи воспитания и обучения молодежи, 
и тем самым внести свой вклад в то 
великое дело, за которое борется весь 
наш народ. Уже сейчас работники народ
ною образования, встречая постоянную, 
конкретную помощь всей советской обще
ственности. партийных и комсомольских 
организаций, должны развернуть подго
товку к новому учебному году-

Впереди большая, серьезная работа. 
Опираясь на сельские, районные и го
родские Советы и их актив, учителя и 
работники народного образования должны 
полностью осуществить всеобщее обяза
тельное обучение детей и подготовить 
шг.олы к нормальной продуктивной рабо
те с первых же дней нового учебного 
года. В районах Грузии сейчас идет 
строительство 53 сельских школ, из 
них 24 должны быть готовы к новому 
учебному году. Эти стройки необходимо 
огругнть заботой. помощью, вниманием 
всей общественности.

В предстоящем учебном году школьни
ки получат значительно больше учебни
ков, тетрадей, различных посопий. Закан
чивается переработка ряда учебников в 
соответствии с одшгнадцатидетним обу
чением. утверждены новые программы по 
всем предметам. Необходимо обеспечить 
своевременный выпуск учебников, общий 
тираж которых достигает двух миллио
нов экземпляров, подготовить 21 милли
он тетрадей. Уже сейчас в Грузию нача
ли поступать учебники из РСФСР, их 
количество составит около 660 тысяч 
экземпляров —  втрое больше, чем в ис
текшем учебном году.

Решающая роль в обеспечении высо
кого качеств» обучения школьников при
надлежит учителям, их квалификации, 
их ледагегапес ком у мастерству. Школы 
Грузии непрерывно пополняются новыми 
педагогическими кадрами, много внимания 
уделяется повышению таалнфикяпгат учи
телей, Их переподготовке. Около трех 
тысяч учителей будут заниматься летом 
на курсах, организованных Республикан
ским институтом усовершенствования 
учителей. «Тысячи учителей продолжают 
образовав!» в сети заочного обучения. 
Огромное значение в обеспечении школ 
республики подготовленными преподава
тельскими кадрами приобретает организа
ция в Тбилиси нового Педагогического ин
ститута с факультетами на русском языке, 
причем в нынешнем году на факультет 
русского языка и литературы будет приня
то 300 человек.

Каждое из этих мероприятий натравле
но к тому, чтобы помочь советской шко
ле с еше большей настойчивостью п 
энергией осуществлять задачу большой 
государственной важности —  готовить 
образованных и преданных делу партии 
Ленина— Сталина граждаи нашей великой 

! Родины.

Задута сверхмощная 
домна №  3 

„Запорожстали"
ЗАПОРОЖЬЕ. 29 июня. СТАОС)- Сего- 

дня. в 8 часов 45 минут вечера, была за- 
тута восстановленная сверхмощная домна 
№ 3 завода «Заиорожсталь». Честь за
дуть домну была предоставлена смене ин
женера Хуторпенко в составе мастера Шев
ченко, старшего горнового тов. Лысько, 
старшего газовщика тов. Моисеевне.

Сверхмощная домна вступила в строй. 
Завтра страна полущит первый запорож
ский чугун.

Пленум Союза советских 
писателей СССР

28 июня в Москве открылся очередной 
пленум правления Союза советских писа
телей СССР.

С докладом на тему «Советская литера
тура после постановления ПК ВКИ(б) о 
журналах «Звезда» и «Ленинград» высту
пил генеральный секретарь Союза совет
ских писателей СССР А. А. Фадеев.

—  Прошло десять месяцев после исто
рических постановлений ЦК ВКИ(б) по 
вопросам литературы и искусства и после 
доклада тов. Жданова о журналах 
«Звезда» и «Ленинград»,— говорит тов. 
Фадеев,— эти постановления обеспечили 
большой под’ем нашей литературы, еще 
теснее сплотили писателей вокруг больше
вистской партии.

Докладчик характеризует творческие 
успехи прозаиков, поэтов, драматургов, 
критиков, говорит о небывалом притоке 
творческой молодежи в литературу. Акти
визировалась литературная жизнь на 
Украине, в Белоруссии и в самых моло
дых советских литературных организаци
ях— в Латвии. Литве и Эстонии. Наряду 
с этим докладчик отмечает, что еще- ма
ло написано произведений на темы 
современности, книг, посвященных после
военной сталинской пятилетке.

Значительное место А* Фадеев уделил в 
докладе проблеме социалистического реа
лизма. Центральным вопросом социалисти
ческого реализма, говорит он, является по
каз советского человека, его высоких мо
ральных качеств, ею патриотического слу- 

Го.чИав. 3 а«л зч’-ние • д>: :ла >л "ю”  .*• 
Фадеев заявляет: (

—  Можно не сомневаться что к , 
результате постановления - Центрального| 
Комитета партии, иод вдохновляющим ру-л 
ководством партии и великого товарища) 
Сталина, мы создадим ту великую, все- ( 
мирно-исторического значения литературу. 
которую ждет от наг прекрасный герои- | 
четкий народ и вес передовое человдче- : 
ство!

* * *

Пленум продолжает работу. (ТАСС).

Колхозники Горийского и Карельского ра.оио» собрались а иос.ресаиьс, 2Я .«.ни иа «итинг
открытию строительства первой очереди Салтвисского канала. На снимке, одно и Р. ц Тархооа.
около селения Земо-Никози.    -

Салтвисский оросительный канал открыт
4.680 гектаров колхозных земель получили воду

От нашего специального корреспондента

29 июня открылась первая очередь 
Салтвисского оросительного канала. 4.680 
гектаров колхозных земель Горийского и 
Карельского районов получили воду. По 
скончании строительства канала он оро
сит 18.000 гектаров.

Строительство канала, приостановлен
ное в годы Отечественной войны, было 
возобновлено в январе 1946 года. Тысячи 
колхозников и колхозниц с огромным 
под’емом работали на этой подлинно на
родной стройке. Они вынули 500 тысяч 
кубометров земли, уложили 5.300 кубо
метров бетона.

Колхозы соревновались за досрочное 
выполнение земляных и бетонных работ, 
они взяли обязательство закончить стро
ительство первой очереди канала к кон
цу июня этого года. Обязательство с че
стью выполнено.

В день открытия канала— 29 июня к
‘■То-Серку .«..Ярче-.аь-дкра ••мм» селдПИи 
сеНшг оз и  Геройского район».‘ то  на
ходится одно из главных железобетонных 
сооружений канала. с раннего утра по
тянулись массы колхозников. На автома
шинах. велосипедах, арбах, верхом и

пешком сюда, на торжественное откры
тие канала, шли празднично одетые кол
хозники и колхозницы.

Большинство из них —  участники 
строительства. Они идут с гордым созна
нием повой большой победы, одержанной 
на фронте мирного труда. Они несут 
портреты товарища Сталина, товарищей 
Молотова. Берия, руководителей партии и 
правительства. На знаменах и транспа
рантах горят слова горячей любви и 
преданности великому Сталину.

На торжество прибыли также колхоз
ники Юго-Осетинской Автономной обла
сти. рабочие и служащие совхозов и 
предприятий Гори. Барели. Стали нира.

На ровной поляне перед трибуной, ук
рашенной копрами и зеленью, загремели 
песни, начались народные тайлы. Колхоз
ны х  лОры НоеШкчкКН . РУДОВУЮ ДьиЛРС'ТО
строителей капала, поют славу великой 
Родине, любимому Сталину.

На открытии присутствуют секретари 
ЦК КП(б) Грузия гг. В. Буджиашвилп и
А. Топурвдзе, заместители председателя

Совета Министров Грузинской ССР тт. 
3. Кеиховели и К: Цвма&урид:*». тт.
A. Рапава, й. Лагндзе, В- Цховреоа- 
швиля.

Митинг, посвященный окончанию пер
вой очереди строительства, открыл пред
седатель Горийского райсовета тов. Кеч- 
хуаншилц.

Па митинге выступили колхозник ар
тели имени Сталина селения ПЪгидигм 
тов. С. Мтиулшпвиля, знатный свекловод 
Горийского района, депутат Верховного 
Совета Грузинской ССР тов. Т. Мегрели- 
швили. председатель Бретс.кого сельсовет» 
тов. Мачаратпвили и другие.

Колхозники приняли обязательство 
ударными темпами продолжать строи
тельство и обесточить полное его окон
чание в 1948 году.

Под продолжительные, долго пе смол-
К л Я ’иСТО п .,...О ДйСЧ Н П *  у ‘С Т О Ч И * . М И Г Ь Н М

приняли приветствие поляком у вождю 
пародов товарищу Сталину, товарищам
B. М. Молотову и Л. П. Берия, а также 
приветственную телеграмму секретарю ПК 
ЙЩб) Грузии тов. К. П. Чарквиази.

Во Всесоюзном обществе по распространению 
политических и научных знаний

7— [о июля в Москве состоится общее 
сдирание членов Всесоюзного общества но 
распространению политических и научных 
знаний. Оно обсудит и примет Устав об
щества. изберет правление и ревизионную 
комиссию. Будут выбраны также почет
ные члены общества.

Оргкомитет Всесоюзного общества, при
глашает для участия в общем собрании 
всех действительных членов и представи
телей членов-учредителей.

К общему (5обранию в Доме ученых от
крывается выставка научно-популярной 
литературы, издав»)й ь ССОР- Министер
ство кинематографии организует в Москве > лен. (ТАОО.

кинофестиваль научяо-поагулярных филь
мов. В демонстрационных зала* Политех
нического музея выступят с лекциями 
виднейшие ученые столицы.

Уже созданы оргкомитеты республикан
ских обществ в 15 союзных республиках 
и оргкомитеты областных отделений в се
ми крупнейших городах Российской Феде
рации. Большинство из них уже развер
нуло лекционную деятельность.

Сейчас Всесоюзное общество по распро
странению политический и научных зада
ний насчитывает около_ 1.300 действи
тельных! членов и 195 членов-учредите-

Юбилейная сессия Верховного Совета Якутской АССР
РСК. 28 июия. (ТАСС).- Сегодня со- 
ь юбилейная сессия Верховного Со- 
Гкутской АССР- посвященная 25- 
республики. !На сессии чрпеутство- 
ного гостей— представителей брат- 
кв тономных республик и областей 
жоп Федерации.
кладом о 25-летии Якутской АССР

выступил Председатель Совета Министров 
тов. Борисов.

С огромным воодушевлением Верховный 
Совет принял приветствие великому вож
дю народов Советского Союза товарищу 
И. В. Сталину. Сессия приняла также 
приветствия товарищам В. М. Молотову. 
Н. М. Швернику, Президиуму Верховного 
Совета РСФСР и Совету Министров РОФОР.

Два урожая 
зерновых в год

СТАНИЦА БРЮХОВЕЦКАЯ. ('■КРАСНО
ДАРСКИЙ КРАЙ), 28 июня. (ТАСС). Пло
дородная кубанская земля и продолжи
тельное лето позволяют снимать по два 
урожая зерновых в год. До войны колхо
зы Брюховецкого района летние посевы 
проса п кукурузы производили на значи
тельных площадях. Сельскохозяйственная 
артель имени Крупской после уборки яч
меня сеяла просо и кукурузу и снимала 
по 13 центнеров проса и по 18— 27 цент
неров кукурузы.

Сейчас, в районе прошли дожди, созда
лись благоприятные условия для летнего 
сева.

Колхоз имени Буденного выступил ини
циатором возрождения летних посевов зер
новых. уже засеяв 48 гектаров проса. В 
ближайшие дли колхоз засевает еще 15 
гектаров проса и 50 гектаров кукурузы. 
Это даст возможность дополнительно по
лучить в этом году около 11 тысяч пудов 
зерна.

Начинание колхоза и*. Буденного на
шло широкий отклик и поддержку ®о мно
гих колхозах района. В сельскохозяйствен
ной артели имени Кагановича засеяли 40 
гектаров проса, колхозы имени Ставима, 
имени Ворошилова и имени Крупской, 
убрав ячмень, приступили к севу кукуру
зы. Другие колхозы ведут летние посевы 
подсолнечника, люперпы, картофеля и ово
щей.

Фруктовые сады в горах 
Тянь-Шаня

ФРУ ЯЗЕ. 28 июня. (ТАОС). Окрестности 
Нарына утопают в зелени. В  садах созре
вают яблони, груши и ягоды. Здесь, па 
высоте более двух тысяч метров над уров
нем моря, фруктовые деревья и ягодники 
акклиматизировались недавно. 1о этого 
жители кишлаков Тянь-Шаня знали о 
фруктах только понаслышке.

В борьбе с суровой природой большую 
работу провел Пары некий опытный пункт 
по садоводству, созданный десять лет 
назад. Нынешней весной работники этого 
пункта заложили новые питомники фрук
товых деревьев. К концу пятилетки они 
дадут колхозам Тянь-Шаня 75 тысяч са
женцев зимостойких яблонь и груш, 100 
тысяч саженцев винограда.

Годовой план— к 7 ноября
Победители во Всесоюзном 

социалистическом соревновании
В конце нюня из Москвы начали по

ступать сообщения об итогах Всесоюзного 
социалистического соревнования за май. 
Среди победителей соревнования— ряд пе
редовых предприятий Советской Грузии, 
активно участвующих в подготовке до
стойной встречи 30-й годовщины Октября.

0 присуждении третьей премии сооб
щил коллективу Каопского цементного 
завода министр промышленности строи
тельных материалов СССР тов. Гинзбург. 
С начала года коллектив завода (дирек
тор тов. Саринский) в третий раз завое
вывает почетные премии во Всесоюзном 
социалистическом соревновании. 26 июня 
заводской коллектив завершил выполне
ние, полугодового плана выработки це
мента.

По итогам за май вновь, в четвертый

раз подряд, завоевал переходящее Крас
ное знамя ВЦСПС н Министерства легкой 
промышленности СССР Тбилисский кож- 
завод Л1? 1 (директор тов. Хазарадзе). 
Министр легкой промышленности СССР 
тов. Чесноков поздравил коллектив за
вода с новым успехом. Завод 28 июня
завершил выполнение 7-месячного плана 
и борется сейчас за то, чтобы выполнить 
годовой план не к 7 ноября, как было 
решено раньше, а к 1 ноября.

В четвертый раз подряд присуждается 
третья премия во Всесоюзном социали
стическом соревновании коллективу Тби
лисского завода «Станок» (директор тов. 
Бокерия). В июне завод еще более улуч
шил свои показатели. За 6 месяцев он 
выполнил 7-месячный план выпуска 
станков.

Трест „Чиатурмарганец" выполнил полугодовой план
ЧИАТУРА. (Наш корр.). Трест «Чиа-1 годовой план добы т Сверх плана в 

турмарганец» 27 июня выполнил полу-' июне трест выдал тысячи тонн марганца.

У строителей Шаорского водопровода
ТКИБУЛИ. (Нэш норр.). Коллектив 

строительства Шаорского водопровода за 
последнее время добился заметного уско
рения работ.

За успехи, достигнутые в апреле, 
коллективу строителей было присуждено 
переходящее Красное знамя лрес.та «Тки- 
булшахтострой». Успешно поработали 
строители и в мае- План строительства

за этот месяц выл выполнен на 112 
процентов. Тем самым строители сохра
нили за собой переходящее Красное зна
мя и за 5 месяцев завершили выполне
ние полугодового плана. • .■

Шаорский водопровод —  одна из важ
нейших строек в Ткибулй. Строители 
его обязались выполнить план 1947 года 
к 30-й годовщине Октября.

Успехи шелковиков Махарадзе
МАХАРАДЗЕ. (Наш корр.). Успешно 

выполняет свои предоктябрьские обяза
тельства коллектив Махарадзевской шел- 
комотал кто - крути л ьной ф а брик и.

На 24 июня выполнение полугодового 
плана составило на фабрике 106 процен
тов. Выпущено сверх плана значительное 
количество грежи и крученого шелка. За 
полугодие фабрика сэкономила 4.400 ки
лограммов коконов, 79 тонн угля и 30 
тонн нефти.

Вот уже пятый месяц фабрика неиз
менно занимает первое место в соревно
вании предприятий Министерства тек*

стильной промышленности Грузинской 
СОР. Многие работницы фабрики со зна
чительным превышением выполнили свои 
полугодовые нормы. Так. например, де
путат Верховного Совета Грузинской ССР 
трехста но чинна Софи» Джикия выполнила 
полугодовую норму на 149 процентов, 
стахановка Циала Глонти. награжденная 
орденом Ленина,— на 150 процентов. Еле
на Гончарова— на 145 пропенто® и т. д.

По примеру этих стахановок десятки 
работпип взяли обязательство годовые 
нормы завершить к концу августа.

О работе Смешанной Советско- 
Финской Комиссии 

по демаркации границы
В соответствии с договором между 

СССР и Финляндской республикой ог 3 
Февиаля 1947 года о передаче в состав 
Советского Союза части государственной 
Территории Финляндии в районе гщро- 
электростаппии Л пи скоски и регулирую
щей плотины Мискжоски образована 
Смешанная Советско-Фииляндекая Демар
кационная Комиссия.

Председателем Советской Делегации в 
указанной Комиссии назначен советник 
Маевсиий И. В., а председателем Финлянд
ской Делегации профессор Ьонсдорфи.

На состоявшихся в МосюИе с 17 по. 22 
июня заседаниях Сметанной Комиссии 
приняты согласованные решения по всем 
вопросам проведения демаркационных ра
бот и утвержден порядок демаркации.

З а в т р а к  в  Е л и с е й с к о м  
д в о р ц е  в  ч е с т ь  В .  М . 
М о л о т о в а  и Э .  Б о в и н а
ПАРИЖ. 29 июия- (.ТАСС). Сегодня, 

в 12 часов, президент Фракции Венсан 
Ориоль дал завтрак цг честь министра 
иностранных дел СССР В. М>. Молотова и 
английского министра иностранных дел 
Э. Бевина. Па завтраке присутствовали 
также премьер-министр Рамадье. министр 
иностранных дел Бйдо.

О б е д  у  Ж . Б и д о  в  ч е с т ь  
В .  М . М о л о т о в а  и Э .  Б е в и н а

ПАРИЖ, 28 июня. (ТАСС). Сегодня 
вечером министр иностранных дел Ж. Би
до дал обед в честь находящихся в Пари
же министра иностранных дел СССР
В. М. Молотова и английского министра 
иностранных дел Э. Бенина. На обеде 
присутствовал премьер-министр Рамадье- 

---
Кондопожская Г Э С  

вступила в строй
КОНДОПОГА (КАРЕЛО-ФИНСКАЯ ОСР). 

29 июня. (ТАСС). Кондопожская гидро
электростанция. карваоски разрушенная 
гитлеровскими захватчиками, поднята из 
рупн и вступила в строй действующих 
электростанций.

Первый гидроагрегат прошел все испы
тания и сегодня, в день третьей годовщи
ны освобождения города, дал промышлен
ный ток.

Производится монтаж второго агрегата.



Пленум Центрального Комитета КП (б) Украины
КИЕВ, 28 топя. (ТА.ОС). 23— 26 

то  о я 1947 года состоялся очередной пле
нум Центрального Комитета КП(б) Украи
ны.

Пленум рассмотрел вопросы: об уборке 
урожая сельскохозяйственных культур 
в 1947 году и о заготовках хлеба и дру
гих сельскохозяйственных продуктов из 
урожая 1947 года.

Но этим вопросам пленум заслушал 
доклады: министра сельского хозяйства 
Украинской ССР тов. Г. П. Буте®«о. ми
нистра совхозов Украинской ССР тов. 
Н. Т. ГСальченко, уполномоченного Мини
стерства заготовок СССР по УССР 
В. Д. Калашникова.

По обсуждаемым «опросам выступили: 
секретарь ЦК КП(б)У тов. Л. М. Кагано
вич. гг. Д. С. Еоротченко, И. С. Пато- 
днчев, Л. Р. Корнпеп, Д. 3. Мануильсюий, 
М. С. Гречуха. К. 3. Лигвип: секретари 
обкомов ЕП(б)У гг. 3. Т. Сердюк. Л. Г. 
Мельников, В. М. Чурае®, П. А. Найденов, 
Л. И. Брежнев. И. С. Гружеский. 
А. И. Кириченко и другие; члены ЦК 
КП(б)У тт. Д. Т. Степанюк (директор 
Каменно-Мостовсжой МТС, Первомайского 
района, Одесской области) и Г. Л. Коче
тов (директор Бахмачского евеклоком- 
бииата, Черниговской области) и другие- 

Всего выступило 37 человек.
Как докладчики, так и выступавшие 

главное свое внимание сосредоточили на 
той огромной работе, которую провели 
партийные организации в борьбе за вы
полнение решений февральского Пленума 
ЦК ВКЩб) и XV пленума ЦК КП(б)У.

Постановление февральского Пленума 
ЦК ВКП(б) «0 мерах под’ема сельского 
хозяйства в послевоенный период» имело 
особое значение для Укравнс-кой ССР. Оно 
определило задачи развития сельского хо
зяйства на длительный период и вооружи
ло украинскую партийную организацию 
сталинской программой под’ема сельского 
хозяйства.

Полнощь, оказанная Украине советским 
правительством и лично товарищем 
Сталиным семенами, продовольствием, фу
ражом и сельхозмашинами, позволила кол
хозам и совхозам преодолеть трудности, 
выэваввые войной и засухой 1946 года, 
и более успешно провести весели ий сев.

Выступавшие доложили пленуму ЦК 
КП(б)У о том огромном политическом и 
производственном под'оме колхозных масс, 
который был вызван историческими реше
ниями февральского Пленума ЦК ВКЩб), 
XV плояума ЦК КН(б)У и Указом Прези
диума Верховного Совета Союза ССР о 
присвоении звания Героя Социалистиче
ского Труда и награждении ордеп-ами и 
медалями тружеников сельского хозяй
ства. Миллионы колхозников и колхозниц, 
рабочих МТС и совхозов всю свою любовь 
*  предатотсть большевистской партии и 
товарищу Сталину выразили в письме 
великому вождю народов товарищу 
Сталину.

Украинское кростьяиство своим упор
ным трудом под руководством большевист
ской партии провело весенний сев более 
ергашгаювавдо, в сжатые сроки я  при 
болоо строгом соблюдении правил агро
техники.

На 20 июня колхозы и крестьянские 
хозяйства Украины посеяли всех яровых 
на 771 тысячу га больше, чем в 1946 
году, перевыполнили план сева и расши
рили посевные площади совхозов.

Докладчики и выступавшие рассказали 
пленуму ЦК КП(б)У о тех мероприятиях, 
которые намечены партийными организа
циями, советскими и земельными органами 
в борьбе за своевременную и качествен
ную уборку урожая и выполнение плана 
хлебозаготовок в сроки, установленные 
государством.

Выступавшие в прениях указывали на 
рад серьезных недостатков, имевших место 
в ходе весеннего сева в Винницкой. Одес
ской. Херсонской, Николаевской л Черни
говской областях.

Сев колосовых в этих областях продол- 
ам ся  15— 18 дней и проводился Мед
леннее, чем в прошлом году. Партийные, 
советские и сельскохозяйственные орга
ны в значительной части районов этих 
областей недостаточно оперативно реша

ли вопросы обеспечения бесперебойной ра
боты тракторов и живого тягла весен
нем севе, слабо контролировали работу 
колхозов.

На пленуме было уделено исключитель
ное внимание вопросам подготовки л про

ведения хлебозаготовок в сроки, установ
ленные правительством.

С обстоятельной речью выступил секре
тарь ЦК КП(б) Украины тов. Л. М. Кага
нович.

Тов. I .  М. Каганович остановился на 
коренных вопросах уборки урожая и за
готовки хлеба и других сельскохозяйствен
ных продуктов. Он указал, что уборка 
урожая всех сельскохозяйственных куль
тур и выполнение плана хлебозаготовок 
являются завершающим этапом сельско- 
хозяйсгрошрого года, итогом всей вашей 
партийно-политической работы.

Что же нужно сделать для того, чтобы 
уборку пронести лучше, чем сев, а хло- 
бовАготовк*— лучше, чем уборку?

Нужно все эти работы провести в мак
симально сжатые ероки. собрать урожай 
без потерь, с первого дня уборки присту
пить к хлебосдаче— иервой священной за
поведи каждого колхозника, каждого 
крестьянина. В этом году уборка и хлебо
сдача проходят под знаком решительной 
борьбы за дальнейшее укрепление кол
хозного строя, под званом борьбы за ком
мунизм.

Анализируя итоги весеннего сева. тов. 
Л .М. Каганович говорит о преодолении 
трудностей в процессе сева. Он говорит об 
огромной помощи, которая была оказана 
Советской Украине союзным правитель
ством, всеми народами Советского Союза 
и лично товарищам Сталиным. Нашей 
республике оказана огромная поиошь се
менами, продовольствием, фуражом. МТС и 
совхозы были полностью обеспечены го
рючим. Все это необходимо было в мини
мально короткие сроки перебросить на 
Украину. И надо оказать, к чести желез
нодорожников, что они хорошо справились 
с этой задачей, доставили во-время Украи
не семена, продовольствие, фураж и го
рючее.

Тов. Л. М. Каганович говорит о помо
щи. оказанной Украине тракторами, ком
байнами и другими сельскохозяйствешиы- 
ми машинами. Он подчеркивает необхо
димость хорошо использовать эту техни
ку, призванную сыграть решающую роль 
во время уборки урожая.

Тов. Л. М. Каганович особо обратил 
внимание на необходимость убрать хлеб 
и другие сельскохозяйственные продукты 
быстрыми темпами. По срокам уборки 
нельзя терять ни одного дня. нельзя ждать 
хорошой погоды, необходимо провести уже 
сейчас необходимые мероприятия и на 
случай дождливой погоды. Обкомы пар
тии должны взять под свое неослабное 
наблюдение такие решающие узловые 
вопросы, как сроки и темпы уборка, 
борьбу с потерями урожая во время убор
ки и перевозки, скирдование и молотьбу. 
Нужно повести решительную борьбу с 
хищением зерна, организовать тщатель
ный учет его и храпение на складах. На 
всей убранной площади следует произво
дить тщательное сгребание колосьев кон
ными н ручными граблями, а также сбор 
колосьев вручную, широко привлекая к 
этой работе, наряду со взрослым населе
нием, также подростков и пионеров.

Товарищ Л. М. Каганович указывает на 
необходимость добиться во время уборки 
высокого качеств» работ, высокой выра
ботки на каждую машину, на необходи
мость правильной расстановки кадров. 
Партийные организации,— говорит он,—  
должны возглавить социалистическое со
ревнование на уборке. На примере передо
виков сельского хозяйства, лучших ком
байнеров и трактористов республики тов. 
Л. М. Каганович показывает, как можно 
максимально использовать производитель
ность уборочных машин. Нам предстоит,—  
говорит он,— убрать комбайнами около 
двух миллионов гектаров хлеба. Если мы 
получим кадры, правильно расставим их 
и возглавим социалистическое соревнова
ние, мы можем вдвое увеличить парк 
комбайнов без их физического прибавле
ния.

Указав па то, что в прошлом году и 
во время весеннего сева т у ш  его года 
были допущены большие простои тракто
ров по техническим неисправностям, то®.
Л. И. Каганович говорит о необходимости 
учесть эти уроки, организовать борьбу за 
бесперебойную работу машин, ремонтиро
вать их в поле, когда это вызывается не
обходимостью, обеспечить запасными ча
стями. Нельзя забывать, наряду с этим, 
об удельном весе и ручного труда во вре
мя уборки, а также о правильном имшь- 
эованжи живой тявдовой силы.

Тов. Л. М. Каганович подробно оста

навливается на вопросах организации 
хлебозаготовок. Он указывает, что выпол
нение государственного плана хлебозаго
товок. равно как н заготовок всех дру
гих сельскохозяйственных продуктов, всег
да было решающей и важнейшей задачей 
всех партийных, советских, комсомольских 
организаций и что для каждого комму
ниста, беспартийного советского гражда
нина должно быть ясно, что без успешного 
выполнения плана хлебозаготовок и загото
вок других сельскохозяйственных про
дуктов невозможно восстановление и раз
витие народного хозяйства и в особенности 
промышленности.

Советские заготовительные органы обя
заны поднять государственную дисциплину 
в хлебозаготовках, не допускать наруше
ния налоговой дисциплины, вести реши
тельную борьбу со всякого рода попытка
ми антигосударственных действий, направ
ленных на срыв выполнения плана хле
бозаготовок.

Тов. Л. М. Каганович отмечает, что 
хорошее и удовлетворительное состояние 
посевов почт во всех областях республи
ки дает возможность полностью н в сро
ки выполнить план сдачи хлеба государ
ству.

Хлебозаготовки надо начать с первого 
же дня уборки и молотьбы. В этом году

Совещание министров иностранных дел 
СССР, Франции и Англии

ПАРИЖ, 28 июня. (Спец. иорр. ТАСС). ] п Англии. Заседание продолжалось 
Сегодня состоялась вторая встреча ми- час 30 минут и окончилось в 21 
нпетров иностранных дел СССР, Франции! 45 минут но московскому времени.

Изложение позиции советского 
правительства

ПАРИЖ. -28 июня. (ТАСС). Сегодня в 
газетах «Об» я «Монд» подробно изло
жена позиция французского правительства 
на совещании трех министров. Известно 
также, что в данном случае точка зре
ния британского правительства, в общем, 
совпадает с французскими взглядами.

Нам предоставлена возможность дать 
также изложение точки зрения советско
го правительства на этом совещании. Вот 
в чем заключается советская позиция: 

Как известно, Парижское совещание 
созвано в связи с выступлением государ
ственного секретаря США г-на Маршалла 
5 июия и Гарвардском университете.

В этом выступлении г-н Маршалл вы
сказал свои опасения относительно эконо
мического положения в странах Европы, 
которое создалось после окончания второй 
мировой войны. Он указал на тяжелые

республика лучше, чем в прошлом году, I последствия войны, вызвавшей огромные
подготовилась к хлебосдаче. Приведены в 
порядок и отремонтированы приемные 
пункты, оклады. Необходимо форсировать 
и добиться быстрейшего выполнения пла
на строительства новых складов «Загот- 
зерно». полностью обеспечить приемные 
пункты необходимым оборудованием.

—  Необходимо.— говорит тов. Л. М 
Каганович. —  взять под повседневный 
контроль партийных организаций такую 
важнейшую государственную работу', как 
хлебозаготовки, от которых зависит мощь 
нашего государства, благосостояние масс. 
Колхозное крестьянство, рабочие совхо
зов и МТС не покладая рук работали во 
время сева. Нужно на высоком уровне про
вести уборку урожая и выполнить госу
дарственный план хлебозаготовок. Особое 
внимание надо обратить на подбор людей 
ва таких решающих участках, как мо
лотьба, вывозка хлеба. Заготовительные 
органы должны быть укомплектованы че
стными. проверенными, квалифицирован
ными кадрами.

—  Коммунисты ж комсомольцы,— говорит 
тов. Л. М. Каганович,— должны на деле 
доказать свою преданность советской Ро
дине и всей своей деятельностью обеспе
чить безусловное выполнение плана хле
бозаготовок в сроки, установленные пра
вительством, и. в порядке поддержки ини
циативы колхозных маес, организовать до
срочное выполнение плана хлебозаготовок.

Особо подробно тов. Л. М>. Каганович 
останавливается на задачах партийно- 
политической работы на селе и повышопип 
всей партийно-организационной работы во 
время проведения уборки и хлебосдачи. 
За последнее время партийные организа
ции улучшили свою работу. Они стали 
руководить колхозами, совхозами и МТС, 
больше вникать в их производственную 
деятельность.

Однако в раде областей партийно-поли
тическая работа на селе носит еще кам
панейский характер. Нужно . добиться 
дальнейшего улучшения партийно-полити
ческой работы, руководствуясь решением 
февральского Пленума ЦК ВКЩ б), кото
рое является развернутой программой 
деятельности пантах партийных организа
ций на селе на длительный период.

В  этом году колхозное крестьянство 
Украины, работники сельского хозяйства 
взяли почетные обязательства перед 
вождем нашей партии и советского госу
дарства товарищем Сталиным— добиться 
высокого урожая всех сельскохозяйствен
ных культур. Этот важнейший историче
ский документ нас ко многому обязывает. 
Мы должны с честью выполнить все обяза
тельства перед нашим вождем товарищем 
Сталиным.

В заключение тов. Л. М1. Каганович вы
разил уверенность, что большевики Украи
ны, колхозное крестьянство, все работни
ки сельского хозяйства приложат макси
мум сил к тому, чтобы по-большевистски 
провести уборку и обмолот хлебов, выпол
нить все обязательства перед государст
вом, одержать слово, данное великому 
Сталину.

* * *
По обсужденным вопросам пленум ЦК 

КП(б) Украины принял развернутые 
постановления.

потери в людях, разрушения городов, за
водов. шахт и железных дорог, и на 
имеющиеся послевоенные затруднения в 
экономике европейских стран. Он отме
тил, что теперь не производится доста
точного количества товаров, имеется не
хватка в продовольствии, сырье и тоили- 
>е, далеко зашла изношенность машинно
го обоснования, особенно за годы вой
ны. Указав, что потребность некоторых 
европейских стран в продовольствии и 
других необходимых продуктах, получае
мых теперь главным образом из Америки, 
намного превышает их нынешнюю плате
жеспособность. он оказал, что «Соединен
ные Штаты Америки должны сделать все, 
что в их силах, чтобы содействовать воз
вращению нормальных экономических ус
ловий в мире».

Переходя к вопросу о возможности ока
зания американской экономической помо
щи европейским странам, г-н Маршалл 
говорил, что страны Европы сами должны 
установить овон потребности и прилги к 
какому-то соглашению между собой, взяв 
на себя инициативу в этом деле. При 
этом было сказано, что «роль США 
должна заключаться в дружественной по
мощи в «еле разработки европейской про
граммы ш ® последующей поддержке та
кой программы, поскольку это может 
быть целесообразно для нас».

Совершенно очевидно, что дело восста
новления и дальнейшего развития народ
ного хозяйства европейских стран могло 
бы быть облегчено, если бы со стороны 
Соединенных Штатов Америки, производ
ственные возможности которых не толь
ко не сократились, а значительно увели
чились за период войны, была бы оказа
на экономическая помощь, в которой 
нуждаются эта ет^ны. Вместе о тем из
вестно. что США, в свою очередь, также 
амавтвпеоованы в том, чтобы использо
вать свои кредитные возможности для рас
ширения своих внешних рынков, особен
но в связи с приближающимся кризисом.

Когда в связи с выступлением г-на 
Маршалла французское и британское ]гра- 
вительства предложили устроить совеща
ние трех министров, советское прави
тельство положительно отнеслось к этому 
предложению, несмотря на то, что пла
новые основы социалистического народно
го хозяйства в ОССР исключают возмож
ность различных кризисов и экономиче
ских потрясений, о которых говорилось в 
указанной речи американского министра.

Разумеется, настоящее совещание достиг
нет своей цели только в том случае, 
если ечо правильно, определит свои за
дачи и методы работы.

На совещание надставлен определен
ный план работы, выработанный фран
цузским правительством, к которому при
соединилось и бтггвнекое правительство. 
Советская делегация выразила серьезные 
сомнения в отношении этого плана.

Одно дело— выявить экономические по
требности европейских стран в амери
канской помощи в виде кредитов и по
ставки товаров путем составления заявок 
самими европейскими странами. Это при
емлемо и может принести пользу евро
пейским странам. Совсем другое дело, 
если совещание займется составлением 
всеоб’емлгощей экономической программы 
для европейских стран, как это предлага
ется французским проектом, и лишь в ка
честве попутной задачи будет выяснять 
их потребности в американской экономи
ческой помощи. Если совещание собьется 
па этот путь, оно далеко уйдет от по
ставленной перед ним задачи и не даст 
положительных 'результатов-

Здесь говорят, что Франция имеет свой 
экономический план и что французское 
правительство надеется на положительные 
результаты выполнения этого плана. Ве
ликобритания также имеет свою экономи
ческую программу. Широко известно, что 
в Советском Союзе основой восстановле
ния и развития народного хозяйства 
является государственный социалистиче
ский план. Советский народ выполнил 
уже не одну пятилетку. Сейчас советский 
парод с успехом выполняет свою после
военную сталинскую пятилетку. Этим 
обеспечивается неуклонный под’ем мате
риального и культурного благосостояния 
советского народа.

Известно также, что в некоторых дру
гих европейских странах теперь также 
идет восстановление народного хозяйства 
по двухлетним и трехлетним планам. 
Имеются уже немалые успехи в осуще
ствлении этих планов.

До сих пор считалось установленным, 
что каждый народ сам решает вопрос о 
том. как лучше обеспечить восстановле
ние и под'ем своего хозяйства. Никакое 
европейское правительство не собирается 
вмешиваться в то, хорош или нет план 
Моннэ для Франции. Это дело самого 
французского народа. Но это относится и 
к Великобритании, и к Советскому Сою
зу, и к Польше, и к Чехословакии и ко 
всякой другой европейской стране. Так 
понимают дело в Советском Союзе, кото
рый не раз давал отпор попыткам ино
земного вмешательства в его дела. Счита
лось совершенно очевидным, что внутрен
ние экономические дела являются суве

ренным делом самих! народов, и другие 
страны не должны вмешиваться в эти 
внутренние дела. Только на этой основе 
возможно пормальное развитие отношений 
между странами. Попытки вмешательства 
извне в экономическую жизнь отдельных 
стран не давали и не могут дать положи
тельных результатов. Если это правиль
но, то попытка заставить совещание за
няться выработкой всеоб'вмлющей эко
номической программы для европейских 
стран,—что неизбежно поведет к  вмеша
тельству одних государств в дела других

один государств, — нельзя признать основой 
час для сотрудмнчества европейских стран. 

Такие стремления теперь имеются у не
которых держав, но они обречены на 
нг ’ачу и только будут подрывать их 
международный авторитет.

Пеоед совещанием стоит задача — выя
вить потребности европейских стран в 
американской экономической помощи, по
лучив соответствующие заявки от этих 
стран и подвергнув их совместному рас
смотрению. При этом надо считать, что 
задача совещания заключается в том. что
бы установить сотрудничество между ев
ропейскими странами в составлении зая
вок этих страд на потребную американ
скую экономическую немощь, в выясне
нии возможности получения такой эко
номической помощи со стороны Соединен
ных Штатов и в содействии получению 
этой помощи европейскими странами. Это 
—  нелегкая задача, и она потребует 
немало усилий. Но если совещание ус
пешно справится о этой задачей, то бу
дет сделан важный шаг в деле развития 
сотрудничества между европейскими стра
нами. а вместе с тем и в деле сотрудни
чества между странами Европы и Соеди
ненными Штатами Америки.

Какие европейские страны должны со
трудничать в этом деле? И в этом отно
шении имеется несогласованность в пози
циях отдельных стран, так как было бы 
неправильно не считаться с различиями, 
которые для союзников должны существо
вать в отношениях к союзным, бывшим 
вражеским или нейтральным государ
ствам.

Советское правительство считает, что 
выявление потребностей и заявок евро
пейских стран в экономической тмАщи 
не может быть делом только трех стран, 
участвующих в настоящем совещании. К 
разработке соответствующих вопросов 
должны быть привлечены и другие евро
пейские страны. При этом ь первую оче
редь должны быть учтены нужды тех 
европейских стран, которые подверглись 
германской оккупации и оказали помощь 
общему делу союзников в победе над врагом. 
Эта страны и должны быть прежде всего 
привлечены к .участию в намеченном 
теперь экономическом сотрудничестве в 
Европе. К их нуждам необходимо проя
вить особое внимание, когда будут рас
сматриваться вопросы об оказании амери
канской экономической помощи. Что же 
касается бывших вражеских стран, то их 
необходимо пригласить для соответствую
щих консультаций.

В особом положении находится вопрос в 
Германии. Как известно, сошные страны 
еще не достигли соглашения по таким 
основным вопросам, как создание обще- 
горманокого правительстве,, выполнение, 
репараций Германией, уровень гврманэкей; 
Промышленности и др. Эти вопросы вах<ь 
дятся на рассмотрении Совета Министров 
Иностранных Дел, куда входят не толь
ко три страны, но и Соединенные Штаты 
Аметагюи. Вот почему вопрос о Германии 
подлежит рассмотрению не этого со
вещания, а Совета Министров Иностран
ных Дея. Что касается методов рас
смотрения вопросов па этом совещании, 
то советская делегация признает жела
тельным создание соответствующих коми
тетов из представителей трех стран, а 
также привлечение в эти комитеты пред
ставителей других европейских государств 
и, в первую очередь, указанных выше 
союзных стран. Также необходимо, чтобы 
был рассмотрен вопрос о взаимоотношени
ях, которые должны быть установлены с 
Экономической - европейской комиссией.

К  переговорам Клейтона в Лондоне

Полностью использовать горные механизмы
Шахта имени Сталина треста «Тквар- 

челуголь», вошедшая н эшыоатащпо еще
*  1935 году, богато насыщена разяообраз 
ньгми горными механизмами.

За последние 2— 3 года техническая 
оснащенность шахты еше больше повы
силась. Были получены новейшие ручные 
электросверла, ленточные транспортеры 
РТУ-30, скребковые транспортеры СТ-11, 
бремебеоговые лебедки ПЛ 1200, вентиля
торы ВЧПУ-100, упрощенной конструкции 
магнитные взрывобезопасные пускатели 
и т. п.
• Совсем недавно получены индикаторы— 
взрывобезопасные приборы по определению 
газа метана. ф

В конце 1945 года трест получил модер
низированную врубовую машину ПК-Зм. 
Новая врубовая машина имеет мелкозуб
чатые шестерпп повышенной прочности, 
упрощенную конструкцию фрикциона и 
большие преимущества в мощности мото
ра. Это оказало большое влияние ма рост 
добычи угля. Так, за март средняя произ
водительность такой врубовой машины на 
шахто имени Сталина составила 3.000 
тонн утля. Отдельные машинисты врубо
вых машин добились высоких показате
лей. Машинист врубовки тов. Маршак за 
4 месяца подрубил 8333 тонны угля, что 
составляет у него среднемесячное выпол
нение норм на 194 процента.

Врубовой машине на шахте принадле
жит ведущая роль. Ей подчинен график 
цикличной работы механизированной ла
пы. В свою очередь цикличность — осно

ва стахановской производительности 
труда шахтеров. Она определяет куль
турную. слаженную стахановскую работу 
всего коллектива шахты. Чтобы добиться 
высокой цикличности, ну зато, прежде все
го, обеспечить бесперебойную и высоко
производительную работу врубовых ма
шин.

Выработка лучших врубмашинистов на 
шахтах Ткварчелм доходит в отдельные 
месяцы до 200 процентов нормы. Однико 
приходится отметип,, что ни один из на
ших машинистов врубовой машины далеко 
еще, не добился тех высоких показателей 
производительности труда, которые имеют 
известные всей стране машинисты врубо
вок — тт. Запорожец, Духанин, Изотов и 
другие. *

Об’ясяяется это тем. что па ткварчель- 
ских шахтах экоплоатащгя врубовых ма
шин ведется все еше неудовлетворитель
но. Из имеющихся 10 врубовок на шахте 
имени Сталина работают только 4. Две 
машины из за отсутствия моторов числят 
ся в резерве. Болев года бездействуют 
три машины, находящиеся в загазирован- 
ных лавах, и т. д.

Простой врубовых машин из-за различ
ных неисправностей и выхода из строя 
электромоторов до сих нор составляет 50 
процентов общего числа часов простоя 
машин. В этом отношения особенно небла 
гополучно на участке К* 1, где в мае бы 
.то выведено из строя 3 врубовых элек
тромотора с общим простоем врубовки в 
46 рабочих часов. •

На шахтах Ткварчелл не создаются не
обходимые условия для более успешной 
работы врубмашинистов. До сих пор ма
шинисты, как правило, работают по вы
зову. Работа механизированных лав не 
ведется по графику цикличной работы, 
хотя графики цикличности были ооетавле 
ны трестом еше в первом квартале. Ред
кое явление, когда участки имеют вруб, 
достаточный для работы смея.

Не организовано бурение шпуре® вслед
за врубом, зачастую в смене негг запаль
щика. Как правило, искривлены лавы, 
отсутствует хорошая дорога для- врубовки 
на полную длину лавы. Не организована 
техническая учеба машинистов врубовых 
малаш, хотя почти все онп нуждаются в 
технической подготовке. Учебно курсовому 
комбинату треста давно следовало бы ор 
гашшвать курсы по повышению квали
фикация врубмашинистов.

Механизаторы-всех профессии тивар- 
чельскнх шахт, в особенности машинисты 
врубовых машин, ждут большей помощи 
от инженерно - технических работников. 
Правильная организация труда, умело по • 
ставленная техническая учеба рабочих 
позволят быстрее освоить новые виды гор. 
ных механизмов, помогут повысить добы
чу тюварчельского угля, еще успешное 
развернуть подготовку к 30-й годовщине 
Октября.

А. Л А РИ О Н О В, 
инженер сТкварчелугля».

НЬЮ-ЙОРК, 28 июня. (ТАСС). По сооб
щению лондонского корреспондента агент
ства Аооотгойтед пресс, из авторитетных 
американских и английских источников 
стало известно, что заместитель государ
ственного секретаря по экономическим во
просам Клейтон и английские предста
вители якобы пришли к выводу, что про
грамма Маршалла о предоставлении помо

щи Европе должна проводиться вне ра
мок организации Об’едилеяных наций.

В английских кругах утверждают, что, 
хотя Бовин на совещании в Париже вы
скажет соображение о том, что программу 
Маршалла целесообразнее осуществить вне 
рамок Об’единенных наций, англичане не 
имеют в виду игнорировать Экономическую 
комиссию ООН для Европы.

Стачки и угроза правительственного кризиса во Франции
ПАРИЖ, 28 июия. (ТАСС). Забастовоч

ное движение во Франции продолжается. 
Забастовка шахтеров распространилось 
почти на вое угольные бассейны страны- 
Бастуют также банковские служащие. 
Продолжают бастовать рабочие автомо
бильных заводов «Ситроэн» и ряда дру
гих предприятий. Забастовка горняков 
ставит под угрозу всю промышленность 
севера Франции, в забастовка банковских 
служащих тормозит нормальную работу 
торговых предприятий и учреждений.

Министр промышленного производства 
Лакост принял вчера представителей гор
няков, и, казалось, было достигнуто со
глашение, удовлетворяющее последних. 
Однако правительство в самую последнюю 
минуту отказалось удовлетворить требо
вания забастовщиков.

В связи с этой напряженной обстанов
кой, французское правительство заседало 
с небольшими перерывами с утра 27 нюня 
до поздней ночи. В самом правительстве 
возникли разногласия. На следующей пе
деле. когда Национальное собрание будет 
обсуждать интерпелляцию об экономиче
ской политике правительства, возможно,

| будет поставлен вопрос о вотуме доверия 
| правительству Рамадье.

Обозреватель агентства Фрапс пресс 
пишет, что «если социальные конфликты 
не прекратятся, то правительство сложит 
свои полномочия перед парламентом, и 
тогда может возникнуть политический 
кризис исключительно серьезного харак
тера».

Возможность изменения состава прави
тельства предвидит также газета «Либе- 
расьоп», которая пишет, что вице-предсе
датель совета министров Тетжен (МРП) 
поддерживает мнение о необходимости 
•расширения состава правительства, ток 
как для того, чтобы «навести порядок в 
отношении рабочих требований и придать 
ответам правительства неопровержимый 
авторитет, лучше иметь в правительстве 
представителей всех партий».

Газета «Юмавмто» подчеркивает отсут
ствие сплоченности правительства и пи
шет: «Остается лишь создать демократи
ческое правительство . на основе союза 
социалистов, коммунистов, республикан
цев. что коммунистическая партия не
престанно предлагает в течение послед
них двух лет».

Критика антидемократических действий 
турецкого правительства

АНКАРА, 29 июня. (ТАСС). Газета 
К уж  от» резко критикует турецкое пра

вительство за то. что «оно старается все
ми силами саботировать свободу печати, 
считает членство в демократической пар
тии преступлением оказывает жесточай
шее давление на демократически настроен

ных граждан и сохраняет осадное поло
жение. являющееся средством давления 
на печать. Правительство, заде рывшее в 
Стамбуле две газеты без каких-либо осно
ваний, сейчас готовится через посредство 
1грокуратуры закрыть две демократиче
ские газеты в Иэмире».

Агентство Рейтер о решении 
конгресса США

ЛОНДОН, 28 нюад. (ТАОО. Но сообще
нию корреспондента агентства Рейтер из 
Ваяпиштона, конгресс США об’явил вчера, 
что он намерен просить государственного 
секретаря ОША Маршалла сообщить под
робные данные относительно его плавов 
оказания экономической помощи Европе, а 
также о том, сколько на это потребуется 
долларов.

События на Сицилии
РИМ, 28 июня- (ТАОО). Бюро печати со

вета министров Италии опубликовало 
коммюнике по вопросу посещения де Гас- 
пери секретарями Всеобщей итальянской 
конфедерации труда ди Витторио, Санти и 
Пастере в связи о фашистскими провока
циями, имевшими место на Сицилии- На 
требование о парламентском расследова
нии на месте де Гост ери не ответил пря
мым отказом, но подчеркнул, что такие 
вопросы целиком входят в компетенцию 
областных маетой О яш вн .

26 июля на Сицилии, в местечке 
Моццарипо (провинция Кальтаниссетга). 
имели место новые провокационные вы
ступления 'вооруженных агентов аграриев 
против руководителей организации комму
нистической партии. Население всего 
райоиа участвовало и митингах и де
монстрациях протеста.

Англия предоставляет 
кредит Венгрии

ЛОНДОН, 28 июия. (ТАСС). 26 июня 
ь английской палате обшин финансовый 
секретарь министерства финансов Гдеа- 
виля Холл заявил, что департамент гараа- 
тии экспортных кредитов согласился га
рантировать кредит Венгрии на сумму 
500 тысяч фунтов стерлингов для рас
ширения англо-венгерской торговли.



ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ
Партийная организация в дни уборки

урожая
работой сойти колховял-Во время сева и в период прополки ко

лосовых колхозники артели «Шрома», се
ления Магаро, Сигнахского райоиа, прило
жили немало труда дли того, чтобы выпол
нить слово, 'данное товарищу Сталину —  
собрать в текущем году по 150 нудо® зер
на е илощади 400 гектаров и по 100 пу
дов с площади в 500 гектаров.

Сейчас внимание колхозников сосредото
чено на том, чтобы убрать урожай быстро 
и без потерь, своевременно выполнить свои 
обязательства по хлебосдаче.

Подготовка к уборочным работам была 
начата заблаговременно.

Еще в первой половине мая на собрании 
колхозной партийной отмгаяшзаипп был за
слушан доклад председателя правления ар
тели тов. Наврузашвили о готовности кол
хоза к уборке.

Доклад председателя послужил основой 
для обсуждения плана предстоящих работ. 
Вникая в подробности организации у борти, 
коммунисты— бригадиры, звепьевые. рядо
вые колхозники внесли немало дельных 
предложений. Они помогли повелению ира- 
вильно расставить людей, разработать чет
кий рабочий план уборки, порядок прием
ки зерна, охраны урожая.

Деловые предложения коммунистов бы
ли учтены правлением колхоза при состав
лении рабочего плава уборочных работ, 
вынесенного затем на обсуждение общего 
собрания колхозников.

К началу июня подготовка к уборке в 
основном была закончена. Люди закрепле
ны за определенными участками работ.

По совету партийной организации, пра
вление выделило для приемки зерна в ноле 
передовых колхозников.

Мероприятия хозяйственного характера 
партийная организация цодюрепила агита

ционно-массовой 
ков.

Партбюро и его секретарь тов. Батиа- 
швили тщательно продумали расстановку 
агитаторов с таким расчетом, чтобы охва
тить политической и раз’яснлтельпой ра
ботой все группы колхозников, обеспечили 
их необходимой политической литературой.

На-днях колхоз начал уборку ячменя- 
Вся площадь— 100 гектаров— была убрала 
комбайнами. Уже первые дня работы пока
зали, что колхоз хорошо подготовился к 
уборке. Есть, правда, и недочеты, которые 
тут же устраняются. В этом правлению 
колхоза бгтьшую помощь оказьввают ком
мунисты. 2-я бригада, например, расчи
стила ток на неподходящем месте. Во время 
дождя вода могла не только подмочить, но и 
омыть зерно. Ток был забракован и пере
несен в другое место. Агитатор Керелапши- 
ли заметил, что не вое колхозники, выде
ленные для сбора колосьев. добросовестно 
выполняют порученную нм работу. Он про
вел со сборщиками колосьев беседу, раз’яс- 
нил им, что тщательный сбор колосьев со
хранит колхозу десятки центнеров зерна.

Урожай ячменя с гектара составляет 
свыше 100 пулов, а на участке передовой 
бригады тов. Годердзизмвили —  «коло 140 
пудов.

В прошлом году колхоз слал государ
ству 20 тонн ячменя и 220 тонн пшени
цы. В этом году колхозники решили до
срочно выполнить план хлебопоставок.

До начала уборки озимой пшеницы 
остается еще несколько дней. Партийное 
бюро решило провести в эти дни собрание 
партийной оргАПитшти, чтобы подвести 
итоги первых дней уборки урожая, наме
тить мероприятия, которые помогут устра
нить недочеты, обеспечить успешный ход 
жатвы и хлебопоставок.

П. Ш У РО В .

06 ‘единенное собрание коммунистов
РУСТАВИ, 28 июня. (От наш. корр.). 

Учитывая особенности работ на строитель
стве, состоящие в том, что на одном строи
тельном участке, как правило, одновре
менно работают коммунисты, входящие в 
разные цеховые партийные организации, 
ЦК ВКП(б) в своем недавнем постановле
нии по отчету парткома Запорожстроя, 
признал целесообразным периодически со
зывать об’единенные собрания коммуни
стов.

25 июня на площадке строительства 
теплоэлектростанции состоялось первое в 
Р устав и объединенное собрание коммуни
стов, работающих на стройке стаишги. На 
собрание пришли коммунисты трестов  ̂
КаВзноргомонталс: Кашлектровюнтаяс,
Ояадйковструкпия, других трестов, меха- 
ничдаКого завода. коммунисты-онабя«®пы" 
Закавказского металлургического завода, се
кретари райкома партии тт. Еурдадзе н 
Вишняков.

На важнейшей пусковой стройке 1947

года— тепловлеастростаицяя пикш строи
тельных работ во втором квартале выпол
нен лишь на 73 процента. До пуска элек
тростанции осталось всего б месяцев. Ме
жду тем многие подрядные организации, 
как, например, Кавэнергомонтаж, Кавзлек- 
тромонтаж, Каве а нтехмонтаж. фактически 
еще не приступали в работе. Это внушает 
опасение за своевременное выполнение за
дания. В партийных организациях уча
стков, работающих на стройке теплоэлек
тростанции. все еще царит обстановка бла
годушия. Об этом говорилось на об’единен- 
пом собрании коммунистов, которое прошло 
при большой активности присутствующих. 
В прениях по докладу начальника Тесетроя
тов. Журавского выступило 10 человек, женного труда ее небольшого коллектива 
Они вскрыли недочеты в 'строительстве
электростанции.

Об'единенное собрание коммунистов при
няло решение обеспечить пуск элвктростап- 
пии ко Дню Огалииекой Конституции —  
5 декабря 1947 годе».

Опыт стахановки чайных 
плантаций Кето Киладзе

От нашего корреспондента из Ланчхути

Кето Киладзе — стахановку Волхове 
имени Берия селевая Мамати— хорошо зна
ют в Лаичхутском районе. Из года в год 
она получает высокие урожаи зеленого 
чайного листа.

В этом году она обязалась соврать с 
закрепленного за ней участка площадью 
в один гектар 17.000 килограммов чай
ного листа.

Чтобы успешно выполнить это серьезное 
обязательство, тов. Киладзе наладила об
разцовый уход за почвой и кустами. Она 
своевременно и высококачественно про
вела перекопку почвы, очистила планта
цию от сорняков, внесла необходимую до
зу минеральных и оргакнчеюких удобре
ний.

В результате хорошего ухода и выпол
нения правил агротехники тов. Киладзе 
добилась высокой урожайности. Ч айны о 
кусты продолжают быстро вегетировать.

В апреле и мае тов. Киладзе должна 
была собрать 3.050 килограммов листа. 
Этот план перевыполнен на 800 кило
граммов. Она выполняет дневную норму 
сбора на 500 процентов.

На плантации тов. Киладае никогда 
не бывает огрубевших листьев. Обор про
водится выборочно—на теп кустах, где 
имеются подошедшие листья. К исходу 
дня стахановка вюиматвльмо осматривает

плантацию и намечает участки, с кото
рых она в следующий день будет* соби
рать лист.

Тов. Кшадзе передает свой богатый 
опыт многим колхозницам. Огахаиовки 
Цилино Чхаидзе и Люба Киладое—ее 
ученицы. Обе они взяли обязательство 
собрать о закрепленных участков план
таций но 7.000 килограммов чайного ли
ста с гектара. Апрельский и майский 
илан сбора Цилино Чхаидзе выполнила 
на 153 процента, Люба Киладзе—на 140 
процентов.

Опыт стахановки Кето Киладзе при
меняют и добиваются хороших результа
тов колхозницы Н. Хараигавили, Л. Молуа, 
С. Ломдое и многие другие.

Тов. Киладзе руководит одним из пе
редовых звеньев колхоза. Ее звено в ап
реле и мае собрало 7.500 килограммов 
первосортного чайного листа вместо 
6.300 килограммов по плату.

Тов. Киладзе яе только передовой 
чаевод, но и отличный шелковод. 0 10 
граммов гртны она получила 76 кило
граммов первосортных кокоиов, вместо 
22 килограммов по плану.

В этом году тс®. Киладзе уже вырабо
тала 654 трудодня.

В . С И Х А РУ Л И Д ЗЕ .

На чайных фабриках Аджарии
От нашего корреспондента

Обор чайного листа в  колхозе имели 
Сталина селения Хуцубаш начинается с 
первыми лучами солнца. Собранный 
лист тут же принимается и отправляется 
на Хуцубанскую фабрику. Ежедневно 
колхоз сдает 1.500—2.000 килограммов 
листа. Фто уже сверх месячного плана, 
который выполнен на 7 даей раньше 
срока.

Десятки тысяч килограммов листа еже
дневно доставляют на фабрику колхозы 
имени Сталина, вмени Ленина, имени 
Энгельса. «Коммунист», имени Советской 
Армии и имени Кирова.

Коллектив Хуцубанекой фабрики» этом 
году обязался переработать 1.000.000 
килограммов зеленого чайного листа—на
150.000 больше плана и выпустить 
сверх плана 25.000 килограммов чая 
высшего сорта- Это обязательство ус
пешно выполняется. 15 июня ф^рика 
завершила полугодовой план. Выпущено
71.000 килограммов чая.

За достигнутые успехи фабрике при
суждено второе место во Всесоюзном со
ревновании предприятий чайной промыш
ленности.

Успехи фабрики —  результат нанря-

■ Здесь нет ни одного рабочего, не выпол
няющего своих норм.

Хорошо работает также самая крупная 
в Аджарии Чаквинская 1-я чайная фаб
рика. В число продукции, которую долж
на выпускать фабрика, входят высшие 
сорта чая «Букет Грузии» и «Экстра». 
Полугодовой план фабрика выполнила 
досрочно на 154 процента. Плановое зада
ние по выпуску чая высшего сорта вы
полнено на 168 процентов. На чаеразве
сочные фабрики отгружено 45.100 ки
лограммов байхового чал.

Активно участвуя в соревновании в. 
честь 30-й годовщины Октября, коллек
тив фабрик® показывает высокие образцы 
стахановского труда. Средняя производи
тельность труда рабочих достигла _  140 
процентов.

Образцово работает и Сажбаурская 
чайная фабрика, которой руководит депу
тат Верховного Совета СССР тов. А. Гур- 
геншдае. 14 июня, на 16 дней раньше 
срока, фабрика выполнила полугодовой 
план по выпуску готовой продукции. 
До конца месяца коллектив фабрики обя
зался дать сверх плана 20.000 вилограм- 
. «в Ш  выш е™  ««та . м у л и „_

29 июня 1947 года в гор. Горя состоялось открытие I I I  республиканского слета юных 
пионеров Грузии. На слет прибыли гости со всего Советского Союза. Юные пионеры 
в гор. Гори пробудут 3 дня, где они ознакомятся с жизнью я деятельностью 
товарища Сталина в юношеские годы. На снимке: участники I I I  республиканского 
слета юных пионеров Грузин у домика, в котором родился и провел первые годы 
своего детства товарищ Сталин. Фото М . Квирикашвили.

Слет пионеров Грузии

Изучают биографии В. И. Ленина и И. В. Сталина
ЧИАТУРА. (Наш  корр.). В Чиатура асе

язвертываетгя изучение биографийИИрб Р<1»»ОСр I «ми V I * ».     * •
В. И. Ленина и И. В. Сталина. Большую по 
мощь изучающим биографии оказывает иар- 
гийпый кабинет горкома партии. Здесь уста
новлено дежурство консультантов, органи
зована выставка литературы.
В апреле и мае на рудниках, в организа

циях и учреждениях города проведено 25 
лекций, посвященных жизни и деятельности 
В. И. Ленина и Й. В. Сталии*.

Особенно хорошо поставили дело изуче
ния биографий В. И. Ленина и И. В. Сталина 
партийные организации рудников.

На руднике имени Ленина, в специально 
отведенной комнате, открыта выставка ли
тературы. Группа докладчиков постоянно 
делает для работников рудника доклады* 
партийная организация проводит беседы, 
организует экскурсии по историческим ме
стам Чиатура.

Большую помощь в изучении биогра
фий В. И. Ленина я И. В. Сталина ока
зывает трудящимся города Дом-музей 
И. В. Сталина.

В ближайшее время организуется экс
курсия агитаторов и пропагандистов Чиа- 
тура в Гори—на родину товарища Сталина.

Теоретическая конференция на заводе
Недавно на Тбилисском паровозо-вагоно- цяи: о книге В. И. Ленина «Что делать?» и __ .. .. ...__ __  ... . . . . . .  11 О Га* А нвптнииитемонтноМ заводе состоялась теоретическая 

'онферемция на тему «Учвше Ленина — 
Сталина об иДеОлогНческИХ основах мар 
с  не ток 041 партии*. Для участников теоре 
гической конференции в партийном кабине 
•е были организованы групповые и индя- 
«дуальные консультации, проведены леве

труде И. В. Сталина «Корошо о партийных 
разногласиях».

С основными докладами выступили инже
нер отдела технического контроля завода 
тов. Мелик-Пашае® и редактор заводской 
многотиражной газеты «Наш гудок* тов. 
Волхва дзе.

Беседы и лекции для комбайнеров
Партийная организация Цительской МТС 

| мае и июне организовала для трактори- 
тов. комбайнеров и ремонтников ряд лек- 
ий по вопросам агротехники и беседы, по- 
вященные обмену опытом работы на убо

рочных машинах, в том числе комбайнеров 
тт. Мосашвили и Николайшвили. Каждый 
из них убрал в прошлом году комбайном 

скЮ гйхлеб гектаров.

Закончили Хлебопоставки
едапг 20,6 тонны ячменяКолхоз имели Сталина сеиенда Еумзгся

Тбилисского района уже закончил хлебо
поставки государству и полностью вею- 
нул семенную осуду. Сейчас коллов сда
ет зерно в счет натуроплаты а» работу 
МТС.

Полностью выполнили «»о« обязатель
ства перед государством также колхозник® 
артели имени 26 комиссаров селения Те-

доти. Они
пшеницы.

Много зерна поступает т  баау «За- 
готеерно» ю  колхозов имени Ленина и 
«ймедв» селения Твлети, имеем Берия 
соления Кумися.

К сдаче зерна приступили также 
колхозы имени Сталина селения Маргчоо&и, 
имени Молотова селения Ахалсопели н 
другие.

Перед окулировкой 
цитрусовых

СУХУМИ. (Наш поста). В районах Аб
хазии вдет подготовка к  окулировке цит
русовых культур. В нынешнем году бу
дет заокулвровано лучшими сортами ли
монов я  апельсинов 2.960.000 дичков 
трифоляаты. Необходимое количество ма
точных деревьев для срезкл черешков 
выделено » колхозах я совхозах.

Окулировка будет производиться в 
основном в  цитрусовых питомниках пере
довых колхозов. Значительное количе
ство дичков намечено заоюулировать так
же в государственном цитрусовом ашгом- 
нике в Г агрском районе.

Сейчас в питомниках ведется подго
товка к окулировке. Чтобы обеспечить 
быстрый рост растений, почва подкармли
вается минеральными удобрениями, поли
вается навозной жижей.

Открываются 10-дневные курсы, на 
которых будут обучаться 200 окулиров
щиков.

Быстрее завершить строительство завода 
горношахтного оборудования

Кутаисский завод горношахтного обе
тования отправил первую партию своей 
юдукцил —  108 травой  орторов типа 
Иенинец»— в Сталино, Ворошиловград, 
ьварчели, Ткибули и другие угольные 
1ЙОНЫ страны.
В письмах, полученных на-днях заво- 

щ, шахтеры пишут о хорошем качестве 
правлоипых и»* транспортеров.
За последнее время завод достиг замет

ах успехов. Полугодовой план выпуска 
дедукции он выполнил на 114 пропен-
1В.
Коллектив завода взял обязательство ПБ 

идей план завершить к 30-й годовщине 
ктября
В июне завод освоил выпуск транспор
та нового типа— «Комсомолеп-40». 
Строительство завода началось в 1944 

»ду. На сегодняшний день строитель- 
гном переданы заводу для эксилоатапии 
вчонтно-инетрументальный. рвмонтно-ме- 
шический. кузнечный цехи, л также ком- 
ргосоопая. котельная и гараж.

Лекоторые из переданных в эксплсата- 
ию пехов не полностью закончены 
гроительством. Поэтому одновременно с 
водом в эклпдоатаиию ведутся роботы по 
авортанию строительства этих цехов.

Прошлый год строители завода завер- 
»вдн успешно, выполнив годоэой план на

От нашего кутаисского иоороспонданта
104 процента. В текущем году перед 
строителями стоят еще более ответствен
ные задачи. Должно быть закончено 
строительство сборного и литейного це
хов, кислородной станции, 2.000 квад
ратных метро» жилой площади.

Как разрешаются эти задачи?
Работа заметно оживилась в мае и 

июне. Утюр в настоящее время едала® на 
строительство литейного цеха, кислород
ной станции и жилых помещений.

Окончание строительства литейного це
ха имеет большое яначвнне для завода, 
поскольку тем самым кузнечный нвх ос
вобождается от временно возложенной на 
него плавки металла.

Строительство литейного пехд идет 
успешно Сейчас заканчивается и_ скоро 
будет сдан в эксплуатацию первый про
дет площадью 1.000 квадратных метров.

Подходят к концу работы по строи
тельству кислородной станции.

Отроятся три капитальных жилых до
ма. вз которых один —  восьмикваргир- 
ныЙ— уже накануне сдачи под жилье. 
Строительство второго 8-квартирного дома 
закончится в июле.

В первые месяцы текущего года строи
тельство ощушало большую нехватку в 
рабочей силе н строительных материалах. 
Не дожидаясь помощи сверху, руководите

ли стройки НА Мвоте разрешил* этот воп
рос, использовав средства, имеющиеся под 
рукой.

Было завербовано 300 рабочих. Создана 
собственная производственная база для 
обеспечения строительства стройматериа
лами. В селении Рмони недавно построен 
кирпичный завод с годовой производи
тельностью 2 миллиона штук кирпича. В 
июне завод уже выдал первую продукцию.

В селе Моцакета организованы карье
ры по добыче известняка. К месту разра
ботки известняка подведена железнодо
рожная линия. Построен лесопильный за
воз, создан временный пех металлических 
конструкций.

Однако, несмотря на оживление работы, 
все-таки ряд причин тормозит строитель
ство. Все еше ощущается нехватка квали
фицированных рабочих: плотников, столя
ров. слесарей. Строительство не полно
стью обеспечено лесоматериалами.

Подтягиванию отстающих участков 
строительства надо уделить самое серьез
ное внимание с тем. чтобы быстрее пус
тить завод на полную мощность.

М . ГВ ЕЛ ЕС И А Н И .

Влияние севооборотов 
на урожай

4 я  5 июля в Гардабанн состоится П на
учная сессия Института полеводства Ака
демии наук Грузинской С С Р, на которой 
старшие научные сотрудники института вы
ступят с докладами по вопросам повышения 
урожайности полевых культур в связи с 
введением севооборотов.

На сессии будут заслушаны доклады 
А. Кванталиани — «Материалы к райониро
ванию многолетних кормовых трав в Гру
зни». Д . Цалкаламанидзе —  «К  вопросу об 
агротехнике семенников люцерны» и 
А. Джапаридзе— «Способы обработки жни
вья под кукурузу». Ш . Чанишвили сделает 
доклад «Влияние удобрения на рост и раз
витие озимой пшеницы», А. Микеладзе — 
«Перспективы расширения летних посадок 
картофеля в низменной зоне Восточной 
Г  рузии».

30 июня в Горн открылся третий слет 
пионеров Грузии. На слет прибыло свыше 
■400 пионеров. В госта к пионерам Гру
зии приехали делегации от пионерских 
организаций Москвы. Ленинграда, Украи
ны. Литвы, Эстонии, Азербайджана. Ар
мении, Северной Осетии. Дагестана. Кра
снодарского и Красноярского краев.

...Специальный поезд. украшенный 
цветами и красными полотнищами, под
ходит к перрону горийского вокзала.
Здесь уже выстроились для торжествен
ной встречи участников слета пионеры
Гори и прибывшие ранее делегации Мос
квы. Ленинграда и Украины.

Стройными колоннами, с песнями
пионеры направились к домику, в кото
ром родился и провел детство товарищ 
Сталин... Вот и домик, который они так 
давно мечтали увидеть. С волнением де
ти переступают порог маленькой ком
наты.. С биением в сердце они осматри
вают каждую вещь, чтобы все запомнить, 
обо всем рассказать потом своим друзь
ям. *

Затем пионеры собрались в помещении 
Горийского государственного театра». На 
спеае —  большие портреты великого
Сталина и его верных соратников това
рищей Молотова и Берия, лозунги-, цветы. 
В  президиуме —  заведующий отделом 
школ ЦК КПб) Грузии тов. А. Квача- 
дзе, секретарь ЦК ЛКСМ Грузии тов. 
Д. Ромелалгоили, министр просвещения 
Грузинской ССР тов. В. Купрадзе, заме
ститель министра просвещения тов. 
М. Бурчуладзе. инструктор ЦК ВЛКСМ 
тов. Т. Морозова, секретарь ЦК ЛКСМ' 
Грузии по пропаганде и агитации тов. 
Ш. Немсадзе, секретарь Горийского рай
кома КЩб) Грузил тов. В. Двали. заве
дующий тбилисским городским отделом 
народного образования тов. В. Кизирия, 
депутат Верховного Совета Грузинской 
00Р тов. Г. Елисабедашвили, один из

старейший учителей тов. Г. Глурджидзе, 
представители делегаций пионерских орга
низаций.

Ведение торжественного собрания пору
чается ученице 5-го класса 45-й тби
лисской женской средней школы Лауре 
Грятолапгвилц.

С глубоким вниманием выслушали 
участники слета доклад министра про
свещения Грузинской СОР В. Д. Купрадзе 
о детстве и отрочестве товарища Сталина 
и рассказы тт. Г. Елисабедашвили и Г. Глур
джидзе о детских и ученических годах 
великого вождя.

Затем представители пионерских деле
гаций рассказали о том. ка® они изуча
ют жизненный путь великих вождей—  
В. И. Ленина и И. В. Сталина. Делега
ции московских, лааишградсшх. украин
ских, красноярских, эстонских и других 
пионерских организаций преподнесли сле
ту и горийским пионерам подарки.

От имени Политуправления Закавказ
ского военного округа слет приветство
вал тов. Зубков.

С огромным лод’емом и воодушевлени
ем участники слета приняли приветствие 
великому И. В. Сталину, а также тозл-

С ам В. М. Молотову и Л. П. Берия, 
зетстввшгые телеграммы посланы тт. 

К. Н. Чарквиани и Н. А. Михайлову.
Вечером в театре состоялся концерт 

художественной пионерской самодеятель
ности.

Пионеры совершат восхождение на 
гору, где находится древняя горийская кре
пость, примут участив в спортивный со
ревнованиях. Ярким событием слета явит
ся закладка фундамента монумента 
«Сталин в детстве».

Из Гори участник® слета прибудут в 
Тбилиси, где посетят исторические места, 
связанные с жизнью и революционной 
деятельностью товарища Сталина. (Груз- 
таг).

Диспут о театре 
музкомедии

Грузинское театральное общество орга
низует диспут о творческой работе Тби
лисского театра музыкальной комедии. 
Докладчиками выступят художественный 
руководитель театра музкомедии засл. 
деятель искусств Д. ДзНеладзе и режис
сер К . Андроникашвили. В  прениях при
мут участие работники театров, критики, 
писатели и композиторы.

Диспут состоится в среду, 2 июля, в 
помещении Грузинского театрального ин
ститута имени Руставели.

О  сернокислотном производстве 
в Грузии

На страницах «Зарп Востока» в стать
ях специалистами поставлен вопрос о 
настоятельной необходимости организации 
сернокислотного производства в Грузии.

В решении этой важной проблемы в 
осионном наметились две тенденции. Пер
вая высказана проф. В. Какабадзе («За
ря Востока» от 19 апреля 1947 г.). от
метившим необходимость усиления геоло- 
го-раяведочиых работ по местным место
рождениям колчедана, шгротана и Других 
серосодержащих руд. На базе этого 
сырья тов. Какабадзе предложил в буду
щем организовать сернокислотное произ
водство. В настоящее же время он счи
тает целесообразным развернуть это про
изводство в Грузии на привозном сырье, 
мотивируя такое решение проблемы боль
шей транспортабельностью серного кол
чедана по сравнению с серной кислотой, 
требующей пвревозш в специальных ци
стернах.

Одновременно с этим проф. В. Кажаба- 
дэе отметил также необходимость макси
мального использования местных глин, 
песка и Щ)> р я  выпуска высококачест
венных строительных материалов.

Вторая тенденция намечена инженером 
Н. Тумановым, предложившим наладить 
сернокислотное производство в Грузии не 
на привозном колчедане, как это реко
мендует проф. В Какабадзе. а на горючих 
слаяцах, гипсе и глине по методу Байера 
Метод этот позволяет одновременно с сер
ной кислотой получать также приблизи
тельно равное ей по весу количество 
портланд-цемента. Таким обрезом, одно

временно с проблемой сернокпслотыотв 
производства успешно разрешается и вто
рая отмеченная проф. Какабадзе задача 
увеличения выпуска высококачественных 
стройматериалов.

Особенно удобным местом для реализа
ции этого способа является в Восточной 
Грузии Ахалцихский район, распола
гающий большими запасами гипсовых 
мергелей и углисто-глинистых сланцев, в 
Западной Грузии— Ткварчельский район, 
где одновременно с большими запасами 
гипса имеется также и более чем доста
точное количество горючих сланцев. Эти 
сланцы являются неизбежным спутником 
угледобычи и обычно промышленностью

В научном инженерно- 
техническом обществе 

металлургов Грузии
Всесоюзное научное инженерио-тйхнн- 

чеоаое общество металлургов закончило 
недавно проверку деятельности своих от
делений на местах. Работа Грузинского 
отделения общества (Груанито металлур
гов) признана успешной по всем показа
телям. Ряду передовых работников отде
ления вручены почетные грамоты обще
ства.

Оредн этих работников— председатель 
ячейка Груанито металлургов при Зе- 
стафонском ваводе ферросплавов тов. 
В. Меладзе и ученый секретарь этой 
ячейки тов. Ш. Пхакадзе, председатель 
ячейки при Закавказском металлургиче
ском заводе тов. Г, Заридзе, председатель 
ячейки при Закавказском филиале 
Гищюмеэа тов. М. Киселев, активные 
участники редакционно-издательского бю
ро общества лауреат Сталинской премии 
А. Берекашвили. член-корресшвденг Ака
демии наук Грузинской ССР профессор 
Г. Гадеванишвили и заслуженный дея
тель науки и техники профессор А. Гули- 
салгаили, председатель оргбюро Грузните 
металлургов тов. Н. Кашакашвили и дру
гие.

Грузинское отделение разработало на 
1947 год обширный план работы. В  зна-не используются. Организация в Ткварче- ^ ^

лп комплексного производства серной чителъной своей частя он уже выполнен, 
кислоты и помеитл »  метод Байем шв- I ПргаяГО0втз „
еолит использовать эти ныне только удо
рожающие угледобычу отбросы с боль
шой пользой для промышленности и на
родного хозяйства.

Удобпое расположение Тпварчели по 
отношению к Кутаисскому лнтопониому 
заводу и нефтеперерабатывающим заво
дам позволит полностью обеспечить сер
ной кислотой эти предприятия. Излишек 
же серной кислоты может быть перебро
шен в Баку путем использования для 
этой пели нефтяных цистерн, идущих по
рожняком в Баку.

Из сказанного становится бесспорным 
полнее преимущество второго вариант.* 
организации сернокислотного производ
ства в Грузии.

Инжечеры-тсхнологи Г. С И Ч И Н А ВА
* и Л . М У  Х Р А П Е Л  И.

тгри Институте металлургии и горного де
ла Академии наук Грузинской ССР, соз
дается ячейка общества при Кутаисском 
автомобильном заводе, развертывается ра
бота среди специалистов «Чиатурмарган- 
ца». Проведена значительная работа по 
составлению грузино-русского и русске- 
грузянского металлургических словарей. 
Работа над словарями должна быть закон
чена в декабре текущего года В бли
жайшее время выпускаются на гру:пи
ском языке для будущих мастеров За
кавказского 'металлургического завода 
к н и г и : С. М ы с о в с к о го  —  «Огцеунщ
кладка и ремонт Футеровки мартенопег 
печей» и Н. Мирошниченко— «Лодоуч" 
сталевара мартеновской дечи».



В Совете Безопасности
Рассмотрение доклада Военно-штабного комитета

НЬЮ-ЙОРК, 26 июня. (ТАСС). Вчера 
Совет Безопасности начал рассмотрение 
статей доклада Военно-штабного комитета, 
но которым .комитет не достиг согласия. 
Совет в течение трех часов обсуждал 
принцип, которым должны руководство
ваться при определении обшей численно
сти вооруженных сил Совета Белопасно- 
ети. Дискуссия но привела к примирению 
расхождений между советским предложе
нием о принципе равных вкладов всех 
составных! частей вооруженных сил от 
всех постоянных членов и противополож
ным предложением, поддерживаемым США, 
Англией, Францией и Китаем,—о я роняй
те «сравнительно равных вкладов» всех 
постоянных членов.

Первым выступил американский пред
ставитель Джонсон, который повторил 
аргумент, часто высказывавшийся во 
время предварительного общего 1*боужде- 
ния, что принятие советского предложе
ния не позволило бы создать «эффектив
ные» вооруженные силы организации 
Объединенных напий. Джопсон утверждал, 
что принцип равенства ограничил бы 
размер любой составной части размером 
вклада самого слабого из постоянных 
членов Совета Безопасности, который в 
некоторых случаях мог бы быть равен 
нулю. Следовательно, заявил Джонсон, 
это «свело бы яа-нет» пели статей Уста
ва организации Об'единенных наций.

Сирийский делегат Эль-Хури утверждал, 
«т> принятие принципа ранных вкладов 
со стороны постоянных членов Совета

какого-лиоо отдельного постоянною члена 
как в организации 06‘единеиных наций в 
целом, так и в Совете Безопасности.

Касаясь аргумента, выдвинутого про
тивниками советского предложения, что 
оно якобы повело бы к созданию неэф
фективных вооруженных сил, так как 
пришлось бы равняться но вкладу сла
бейшей державы, Громыко отметил, что 
этот довод игнорирует ту часть советского 
предложения, которая предусматривает 
возможность исключения из принципа ра
венства для отдельных стран, которые 
могут испытывать трудности в предостав
лении вооруженных сил. Невозможно оп
равдать настойчивость в вопросе о том, 
что Совет Безопасности должен иметь 
большие вооруженные силы, принимая во 
внимание решение Генеральной Ассамблеи 
от 14 декабря 1946 года, предусматри
вающее регулирование и совращение во
оружения и вооруженных сил. Если Со
вет будет исходить из того, что он дол
жен осуществить резолюцию Генеральной 
Ассамблеи, то принцип равенства может 
быть применим даже к тем постоянным 
членам, которые в военном и экономиче
ском отношениях слабее. Более того. Со
вет Безопасности должен исходить из 
того, что подобное осуществление необхо
димо для того, чтобы выполнить истори
ческую задачу.

По причинам, изложенным выше, зая
вил в заключение Громыко, советская 
делегация не может принять предложение 
большинства. Еаковы бы ни были моти-

XI СЪЕЗД ФРАНЦУЗСКОЙ 
КОМПАРТИИ

ПАРИЖ. 29 июня. (ТА('€). 27 июня, 
на вечернем заседании XI с'езда Француз
ской коммунистической партии, выступил 
Жак Дюкло. В настоящее время, заявил 
Жак Дюкло, происходят жестокая борьба 
между силами прогресса и силами реакции. 
Коммунисты должны быть в центре борь
бы против реакции, которая хочет повер
нуть страну назад.

Дюкло ставит вопрос: кто должен нести 
издержки восстановления, кто должен пла
тить? Капиталисты считают, что платить

стремится взять

означало бы неизбежное распространение I вы тех: К1Ч> призывает к та® называе-
лозднее этого принципа на другие 501 М0|,У принципу' сравнительно равных 
членов ООН. Эль-Хури высказал предло
жение. что принятие принципа равных 
вкладов, при котором ориентировались бы 
на возможности таких слабейших членов 
ООН. как Люксембург, означало бы не
возможность получить каше-либо воору
женны*» силы. Австралийский делегат 
Ходжсон высказался в таком же духе.

Отвечая противникам советского пред
ложения, советский представитель А. А. 
Громыко заявил, что он еще не слышал 
какого-либо подробного обоснования прин
ципа так называемых «сравнительно рав
ных вкладов». Поскольку оппоненты в ы 
д ви н у л и  только один аргумент, что со
ветское предложение не позволило бы 
создать эффективные вооруженные силы, 
то можно допустить, что никаких других 
аргументов нет. Олдпуко, поскольку вопрос 
является не столько техническим, сколь
ко политическим, нельзя относиться к 
советскому предложению так просто. От
метив, что этот вопрос пространно диску
тировался во время предварительного об
суждения. Громыко выдвинул следующие 
дополнительные аргументы в пользу со
ветского предложения: советская делега
ция будет продолжат!, стремиться к до
стижению согласия по этому пункту, но 
если никакого согласия не будет достиг
нуто. то ри, Громыко, но Может предста
вил, себе, как Совет Безопасности может 
достигнуть дальнейшего прогресса по во
просу вооруженных сил, которые должны 
быть представлены в распоряжение Сове
та Безопасности. Однако, заявил Громыко, 
невозможно согласиться с так называе
мым принципом «сравнительно равных 
вкладов», который предоставил бы како
му-либо сильному и влиятельному члену 
привилегированное положение в отноше
нии вооруженных сил, которые должны 
быть предоставлены в распоряжение Сове
та Безопасности, несмотря на тог факт, 
что У с т а в  организации Об'единенных на-

вкладов, и какие бы аргументы ни вы
двигались в пользу этого принципа, эти 
аргументы не относятся к основе рас
сматриваемого вопроса.

Английский делегат Кадоган, отвечая 
Громыко, отрицал, что вопрос является 
политическим или тоже «тайным обра
зом, политическим». Кад^ап предложил 
Совету’ Безопасности попросить Военно- 
штабной комитет подготовить определение 
общей численности требуемых кооружен- 
еых сил,—наземных, морских и воздуш
ных .—которое затем может быть исполь
зовало Советом Безопасности для практи
ческой проверки при определении того, 
осуществим ли принцип равенства.

Американский делегат Джонсон под̂  
держал предложение Кадотана.

Представитель Франции Пароди предло
жил. чтобы Совет Безопасности попросил 
Военно-штабной комитет, во-спервых. пред
ставить определение общей численности 
вооруженных сил и, во-вторых, указать, 
в какой степени, по его мнению, осуще
ствление на практике предложенного им 
определения потребовало бы отхода от 
принципа равных вкладов. Пароди выра
зил нал еж-ту. что Воепно-штабиой коми
тет сможет представать свой ответ к 30 
июпя.

После того, кат; Кадоган одобрил это 
предложение. Громыко заявил, что для 
Военно-штабного комитета «было бы по
чти невозможным» представить опреде
ление вооруженных сил раньше достиже
ния соглашения по принципу.

Во время дальнейших дискуссий юо- 
лумбийсюии представитель Лопес высказал 
предположение, что это определение во
оруженных сил могло бы носить времен
ный характер. Польский делегат Ланге 
спросил, согласится ли Кадоган с тем, 
тн) эта оценка будет только временной и 
не обязывающей. Кадоган согласился с 
этим, после чего Пароди заявив, что

пий не содержит даже намека на опе- [предложение принято, так как против него 
циальный привилегированный статут для 1 не выставлено официальных возражений.

Обсуждение доклада комиссии по расследованию
ситуации на северных границах Греции

НЬЮ-ЙОРК. 28 июня. (ТАСС). Вчера 
Совет Безопасности начал обсуждение док
лада комиссии но расследованию ситуации 
на северных границах Греции и заслу
шал первым представителя США Остина, 
предложившего принять содержащиеся в 
докладе рекомендации, одобренные боль
шинством членов комиссии, во не одоб
ренные представителями Советского Союза 
и Польши. Остин в частности, предло
жил, чтобы Совет Безопасности создал 
всномогатсльЕЫЙ орган—специальную ко
миссию. которая бы занималась вопросом 
поддержания мира на греческой границе 
путем мирного урегулирования «разногла
сий, возникающих в связи с нарушения
ми границы», и располагала бы персона
лом. в том числе пограничными наблю
дателями. Специальная комиссия, по 
предложению Остина, должна состоять то 
представителей правительств—1членов Со
вета Безопасности и должна начать свою 
работу насколько возможно скорее и 
Функционировать до 31 августа 1949 го
да. причем Совету Безопасности надлежит 
установить до наступления этой даты, 
должен ли быть продлен еров существо
вания комиссии. Специальная комиссия 
также должна стремиться к мирному 
урегулированию разногласий, непосред
ствен,но связанных е применением погра
ничных конвенций, которые комиссия по 
расследованию рекомендовала заключить 
Албании. Болгарии. Югославии и Грепии.

После того, как Остин закончил чтение 
текста своего предложения, председатель 
Совета Пароди об’явил, что он обратится 
к представителям Греции. Албании, Бол
гарии я Югославии с предложением сде
лать заявления отдосителыто доклада ко
миссии. Греческий представитель Девд- 
раагас заявил, тогда, что Греция полно

стью поддерживает рекомендации комис
сии и обязуется выполнять их, однако 
он указал, что можно сомневаться в том, 
насколько эти рекомендации являются до
статочными.

НЬЮ-ЙОРК. 28 июня. (ТАСС). Совет 
Безопасности на своем вчерашнем вечер
нем заседании продолжал рассмотрение 
доклада комиссии, расследовавшей ситуа
цию на северных границах Греции.

Выступивший последним на вчерашнем 
утрешнем заседании Совета представитель 
Албании Керджи отверг обвинения, вы
двинутые греческим правительством, и 
заявил, что албанский народ никогда не 
стремился к созданию разногласий со 
своими соседями, но всегда вынужден 
был защищать себя от притязании грече
ских империалистов. Он обвинял греческое 
правительство в проведения воинственной 
политики против Албании в связи с тре
бованием греческих милитаристов о пере
смотре границ.

Единственный оратор на вечернем засе
дании—представитель Болгарии Неворах 

заявил, что представленные греческим пра
вительством так называемые доказательства 
против Болгарии являются голословными 
утверждениями, не основанными на фак
тах. Певорах заявил, что не было пред
ставлено никаких доказательств того, что 
Болгария проводила в своих лагерях обу
чение греческих партизан. Он настаивал 
на том. чтобы Совет Безопасности об’явил 
необоснованным греческое обвинение 
Болгарин в том, что она предоставляла 
оружие. Неворах настаивал на том, что
бы Совет Безопасности специально отме
тил необоснованность греческих обвинений 
в том, что Болгария оказывает содей
ствие в связи с якобы проводимой ® 
Югославии кампанией за присоединение 
греческой Македонии.

Стачки в английской угольной промышленности
ЛОНДОН, 28 июня. (ТАОС). Как переда

ет агентство Рейтер, английский министр 
топлива и энергетики Шинуэлл сказал, 
что английское правительство не остано

вится перед тем. чтобы закрыть прави
тельственные шахты, если недавно начав
шиеся стачки горняков будут продолжать
ся.

должен народ. Реакция 
реванш.

Оратор отмечает сползание правитель
ства Рамадье вправо и заявляет, что с 
тех пор, как коммунистов нет в правитель
стве, положение все больше и больше 
ухудшается. Основная причина ухудшения 
положения кроется в позиции социали
стов. Уже начиная с ноября 1944 года, 
газета «Полюлер» требовала соглашения 
с партией МРП («Народно-республикан
ское движение»).

В рядах социалистической партии ут
верждали. что МРИ является республикан
ской и даже социалистической партией. А 
между тем было совершенно ясно, что ре
акции нужна новая партия, в которой за 
спиной подлинных участников сопротивле
ния могли бы скрываться последыши дис- 
кредитированпьгх старых партий.

4 ноября 1944 года, заявил далее 
Дюкло, был создан согласительный коми
тет социалистов и коммунистов. Но уже 
во время муниципальных выборов в мае 
1945 года мы'явились свидетелями общих 
списков социалистов и членов МРП. Эти 
списки противопоставлялись коммуниств- 
ческим спискам. Даниэль Мейер хотел ис
пользовать МРП в интересах социалисти
ческой пащип. По на деле получилось 
обратное: рост МРП происходил за счет 
ослабления социалистов. Тем временем вер
нулся Блюм. Пн написал множество ста
тей, направленных против единства рабо- 
чего класса. Эти статьи должны были оп
равдать антикоммунистические альянсы, 
организуемые под эгидой социалистиче
ской партпш Во время общих выборов в 
октябре 1945 года, когда социалисты вме
сте с де Голлеч вели кампанию за огра
ничение полномочий Учредительного собра
ния, социалистическая партия вышла на 
третье место. Однако Коммунисты и социа
листы имели абсолютное большинство. Тог
да существовала возможность образовать 
сопи ал исти ■ гее ко - ко мм у мистическое ттрави - 
тельгтво. Социалисты от этого отказались.

Далее Дюкло указывает, что политика, 
проводимая социалистами, шла на пользу 
МРП и укрепляла ее.

Дюкло заявляет, что антирабочая поли
тика продолжается. Доказательством тому 
является финансовый плав правительства. 
Этот план непопулярен, неэффективен и 
несправедлив. В этой связи Дюкло оста
навливается на недавних парламентских 
событиях и, в частности, на интерпелля
ции социалиста Гааье, острие которой 
направлено против «об’единения левых 
республиканцев» и отчасти против МРИ. 
Эта интерпелляция, указывает Дюкло, сви
детельствует о глубоком смятении среди 
социалистов, и она является выражением 
страха перед низовыми организациями со
циалистической партии. Она показывает 
также, что существуют глубокие разно
гласия в партиях правительственного боль
шинства. В частности, в мдах социали
стической партии имеются сторонники 
возврата в однородному социалистическо
му правительству.— Газье. несомненно, яв
ляется выразителем этой тенденции— и 
имеются даже сторонники выхода социали
стов из правительства, что привело бы к 
своего рода «дегасперизацип» Франции. Но 
ни га. ни другая тенденция не имеют 
серьезного и реального значения. Серьез
ным и реальным фактом остается все бо
лее ускоряющееся сползание вправо. Од
нородное правительство социалистов может 
быть не чем иным, как капитуляцией пе
ред партиями, которым такое правитель
ство будет обязано своей жизнью. Укло
нение от ответственности означало бы от
крытие двери своего рода французскому 
«дегасперизму» с перспективой личной 
власти.

Дюкло обращается в социалистам, взы
вая к их партийному патриотизму. «Если 
бы мы действовали рука об руку, мы. 
коммунисты, не были бы менее сильны, но 
зато, вы, социалисты, были бы сильнее, 
а все вместе мы были бы решающим фак
тором в определении и проведении полити
ки страны».

В заключение Дюкло говорит о большой 
ответственности социалистов. Предоста
вить дело самотеку— это означает обречь 
социалистическую партию на самоубий
ство. Это значит смертельно оторвать ее 
от народных масс. «Если вы захотите, то
варищи социалисты, вы можете сыграть 
важную роль, требуя образования демокра
тического правительства, в котором наши 
две партии будут работать вместе с. дру
гими республиканцами на основе конкрет
ной программы осуществления планов ре
конструкция и технического оснащения 
Франции ».

ПАРИЖ. 29 июня. (ТАОС). Выступив 
с речью на заключительном заседании 
с’езда, Морис Торез отметил высокий уро
вень прений, выявивших полное согласие 
участников с’езда с генеральной линией 
партии, изложенной в докладе Централь
ного Комитета. X I с’езд, заявил Торез, 
подтвердил глубокое единство партия. Этот 
с’езд явился выражением того, что пар
тия рабочего класса, партия французского 
народа здорова и крепка. Торез благода
рит представителей зарубежных компар
тий, присутствовавших па с’езде, и обра
щается со словами горячего братского при
вета в большевистской партии и ее ге
ниальному вождю— И. В. Сталину.

Далее Торез говорит: Рабочий класс и 
его коммунистическая партия только на
чинают играть свою роль. Центральный 
Комитет показывает и воя партия пока
жет рабочему классу, народу чрезвычай
ную серьезность положения, ибо внутрен
няя и международная реакция добилась 
исключения коммунистов из правительства 
с той целью, чтобы иметь возможность 
проводить политику, враждебную интере
сам Франции. Торез указывает па траги
ческую ошибку социалистической партии, 
действия которой способствовали развитию 
своего рода деголлизма бед де Голля. Нель 
реакции, цель М>РП, являющейся реакцион
ной партией.— возложить на социалистиче
скую партию ответственность за эту по
литику, чтобы нанести удар социалистиче
ской партии, а также рабочим и демокра
тическим силам. Торез подвергает резкой 
критике позицию правительства в отноше
нии горняков. Может быть, сщкипивает 
Торез, наши национальные мирные победы 
на трудовом фронте мешают кое-кову 
спать? Подтверждается то, что мы пред
видели два года назад на нашем X с'езде : 
реакция хочет вновь ввергнуть нас в 
хаос и анархию. Бчера она говорила: 
«Лучше Гитлер, чем народный фронт». 
Сегодня она восклицает: «Пусть погибнет 
Франция, лишь бы мы сохраняли свои 
привилегии». Торез разоблачает тех, кто 
хочет освободить богатых от издержек ре
конструкции, взвалив всю ее тяжесть на 
плечи рабочего класса. Но нет, продолжает 
Торез. Мы говорим трудовому народу, что 
он должен объединиться против реакции. 
Наш XI с’езд. наша партия обращаются во 
всем трудящимся, ко всем республиканцам 
с призывом к сплочению всех сил. С’езд 
и партия призывают своих братьев —  со
циалистов эффективно способствовать это
му сплочению ради спасения республики, 
ради спасения Франции. Что касается нас, 
коммунистов, то мы. как всегда, пойдем 
на борьбу с единственным стремлением—  
быть среди лучших. За работу, товарищи 
участники с’еода! За работу, французские 
коммунисты, ради того, чтобы страна стала 
богатой, ради торжества принципов наших 
славных предков— свобода, равенство,
братство— ради последовательного осуще
ствления этих принципов в новых усло
виях. За работу, чтобы отбить новое на
ступление реакции! За работу ради демо
кратии и мира, ради республики и Фран
ции!

Заключительные слова Тореза с’езд 
встречает бурной овацией. Делегаты стоя 
поют Марсельезу л Интернационал.

На первенство СССР по футболу
„Динамо" (Москва)— „Динамо" (Тбилиси)

В воскресенье, 29 июня, в Москве, на ста
дионе «Динамо», состоялся важный для 
исхода первого круга розыгрыша первенст
ва СССР по футболу матч между лидером 
розыгрыша — командой «Динамо» (Мос
ква) и занимающей второе место в таблице 
розыгрыша — командой «Динамо» (Тбили
си). Матч вызвал огромный спортивный ин
терес. Несмотря на жару, стадион был пе
реполнен.

Обе команды вышли на поле в своих бое
вых составах. Сейчас же после свистка 
судьи всесоюзной категории тов. Саара хо
зяева поля ринулись в атаку и создали на 
штрафной площадке тбилисцев ряд опас
ных положений. За несколько минут у во
рот команды тбилисского «Динамо» было 
подано подряд три корнера. Однако ни 
один из них не дал возможности москвичам 
открыть счет.

Тяжелому испытанию подверглись вскоре 
и ворота москвичей. Пайчадзе, братья Дже- 
джелэва и Бережной, прорываясь к воротам 
московского «Динамо», не раз пытались за
бить мяч, но Хомич —  один из лучших вра
тарей страны— сводил иа-нет все попытки 
нападающих тбилисского «Динамо» добить

ся победы. Подряд несколько корнеров по
дается и у ворот московского «Динамо». 
Дважды нападающие тбилисского «Дина
мо» могли бы легко забить гол, но их уда
ры были неточными. Острая, напряженная 
борьба, продолжавшаяся в течение всех 45 
минут, не дала результата, и первый тайм 
закончился со счетом 0:0.

На пятой минуте второго тайма, когда 
Карцев прорвался к воротам тбилисцев, 
здесь произошла свалка, и мяч оказался в 
сетке ворот. Он был забит... самими тби
лисцами. После зтого в игре произошел 
резкий перелом. Хозяева поля, игравшие 
все чаше продольными пассами, изматываю
щими защиту противника, увереннее напа
дали на ворота тбилисского «Динамо». 
Шудра в смелых бросках взял несколько 
мячей. Но на 22 минуте второй мяч ока
зался в сетке ворот тбилисского «Динамо», 
а вскоре затем и третий, забитый Карцевым 
с* одиннадцатиметрового штрафного удара.

Матч  закончился со счетом 3 :0  в поль
зу  к оманцы «Динамо» (Москва).

Футболисты московского «Динамо», в ре
зультате этого матча, твердо закрепили за 
собой положение лидера, намного опередив 
по количеству очков все другие команды.

Закрытие с'езда 
французской компартии
ПАРИЖ, 29 июля. (ТАСС). Вчера в 

Страсбурге закончился XI с’езд француз
ской компартии.. С’еад принял манифест, 
призывающий 'всех французов и францу
женок к объединению рабочих и демокра
тических пил. Манифест отмечает успехи, 
достигнутые в деле французского возрож
дения благодаря усилиям французского 
народа, отмечает борьбу реакции против 
национального возрождения, намечает 
условия для его осуществления и призы
вает к единству и созданию сильной ком
мунистической партии.

С'есд избрал политбюро в следующем 
составе: члены политбюро— Морас Торез, 
Жак Дюкло, Андре Марти, Марсель Кашегн, 
Франсуа Бийу, Артур Раметг, Шарль 
Тийон. Раймон Гюйо. Этьенй Фажоет.

Кандидаты: Леон Мовэ, Ваяьдев Роше, 
Лоран Казанова и Виктор Мишо.

Секретариат избрал в составе: гене
ральный секретарь Морис Торез, секре
тари: Жак Дюкло, Андре Марти и Леон 
Мовэ.

Избран Центральный Комитет в составе 
51 члена ж 33 кандидатов.

к а п и т а л ь н ы й  р е м о н т  
гостиницы

Близятся к кояцу капитальный ремонт и 
реконструкция здания гостиницы «Европа», 
по Плехановскому проспекту. Во всех трех 
этажах правого крыла здания возведены 
новые междуэтажные переюрьггяя. Старые 
полы, покрытые линолеумом, заменяются 
паркетными. Укладчики паркета выполнили 
уже большую часть своей работы.

Сейчас в здании гостиницы идут штука 
туриые и электромонтажные работы, про
кладывается новая водопроводная ■ каиа 
лизацнанная сеть.

В  гостанице создаются дополнительные 
удобства для жильцов. Оборудуются еле 
детальные умывальные комнаты и ваиш е 
Все номера будут радиофицированы я  обес 
печены телефонной связью.

Окончание всех работ предусмотрено в 
сентябре.

107 Т Ы С Я Ч  К В А Д Р А Т Н Ы Х  М ЕТ РО В  
С Т ЕК Л А

Тбилисский стекольный завод Закачжав 
ской железной дороги значительно увели 
тал вьыгусж оконного стекла, графинов 1 
ламповых стекол. В  течение полугодия вы
пущено 107 тысяч квадратных метров окон
ного стекла— на 7 тысяч квадратных метров 
больше, чем предусматривалось планом.

В  июне завод выработал весколысо ты 
сяч графинов и ламповых стекол.

Н О ВЫ Я  СТА Д И О Н  В К У Т А И С И
КУ Т А И С И . (Наш  корр.). В  скором вре

мени в Кутайся начнется строительство 
нового стадиона не 20.000 зрителей.

Стадион будет оборудован по последне
му слову техники. На его строительство 
только в этом году должно быть израс
ходовано 300.000 рублей.

З У ГД  И Д И - К Р  АСНО Д  АР
ЗУ ГД И Д И . (Наш  корр.). Напал курсиро

вать левый поезд Зугдиди— Краснодар. Он 
состоит из 6 вагонов: плацкартных, комби
нированных, багажного и вагона-ресторана.

П РО ГРА М М А  П Е РЕ Д А Ч  
ГР У ЗИ Н С К О ГО  РА Д И О КО М И Т ЕТ А

ла 1 июля
По радиостанции на волне И  54 метра
и д о  городской трансляционной сети

09.154—отрюок из романа Лорювпаиидзе: «Грозный 
властитель*.

По радиостанциям на волнах 1154 г  
49,59 метра н по городской 

трансляционной сети
17.20—кошерт симфонической музыки. 17.40—пере

дача для школьников. 18.20—концерт камерной нузыки. 
19.15—конверт. 20.00—трансляция оперы Бизе «Карме*» 
из госоперы. В  переем антракте—стили русских класси
ков. Во втором—беседа тов. Суслооэроеа: «Важнейшие 

(задачи сельской электрификации».

Т ЕЛ ЕФ О Н Н Ы Е  С П РА ВО Ч Н И К И

Последний телефонный справочник Тби
лисской АТС был издан в 1942 году. С 
тех пор в списке абонентов произошли 
значительные изменения. Многие абонен
ты переменили адреса и номера телефо
нов, станция расширилась на 1.500 новых 
номеров.

Сейчас дирекция АТС готовит новые 
телефонные справочники на грузинском и 
русском языках. Справочники выйдут из 
печати через месяц.

В П А Р К Е  П И О Н ЕРО В  
И Ш К О Л Ь Н И КО В

В  парке пионеров и школьников ж» П ле
хановском проспекте ведется капитальный 
ремонт летних сооружений. Отремонтирова
ны купальный бассейн и душевые, приведе
ны в порядок ограды. Сейчас ремстггору- 
ются эстрада в павильон.

Генеральный проект 
рабочего поселка

Проектам мастерская X» 1 треста 
«Грувкоммуяпрювюг». 'руководимая' заелу- 
жввнъм  деятелем искусств архитектором 
М. Шагипшили. яа-дн&х закончат <х>- 
стакдаиие генерального проекта тмиитероо- 
кж раоочето поселка при Кутаисском ав- 
теиводе.

В проекте яредутаютрот» строитюгьетао 
69 четьгрехэтаавных жюгых домов, а так

же сооружение клубного здания, физкуль
турной площадки, датских яслей к  ендов, 
больницы, поликлиник и. баян, мимпнгче- 
ской прачечной и да.

В  е ю п вятш  проекта щ ш С иЦ  уча
стие жкводые архитекторы Е. Чета*, 
Ц. Саджасова, К. Пятяпринк, Е. Оалд- 
кад.

Сейчае проект находится на меомот- 
рвнии в  Управлении по делам архитекту
ры при Совете Министров Грузинской ССР.

Сегодня в театрах и кино
Госопера—«Кармеи»: театр т т .  Грвбееявяв  «Русский 

вопрос»; театр вуэкояедни — «Одшпидватъ иевзвест- 
иых»; театр салкулгуры—<, Печалы.ый роман»: лептЬ
театр Грузфалармонш—джаз Арме***!.

В КИНОТЕАТРАХ; ям. Руставели—сСтаршшый воде- 
«Октябръ» — «Старинный вояеммь»; «Ашрам» 

зжжем ■ летнем помещениях—сЛюли без крыльев»; 
«Комсомолец» к зимнем помет,—«Секретарь ра&ома», 

летнем помещ— «Музыкальная история»; ям. 26 во- 
мяссаро* в зимнем помещ. — «Люди без крыльев», в 
логяем помещ,)—«Дршжа»; «Колхозник»— «Сестра ег* 
дяореядого»; «луб км. Вороивлова—«Нвие серите».

И. о. ответственного редактора
Н. В. ПАВЧИНСКИЙ.

Доклады и лекции
*  2 июля, в 9 часов утра, в городском парткабинете 

нм. Л. Кецховели ТК КП(6) Грузии для секретарей 
первичных парторганизаций состоится вводлая лекция 
к семинарскому занятию на тему: «Третий том Сомне
ний И. В. Сталина». Лектор—тов. Л. Гегешвдзе.

ГОС. Д РА М . Т ЕА Т Р  
т . А. С. ГРИ Б О ЕД О ВА  
Закрытие сезона 6 июля

1, 2, 3, 4, 5 толя и 6 июля дн. и веч., 
К , Симонов.

Р У С С К И Й  ВО П РО С  
Начало днеэн. спекг. в 12 ч. дня, 

  вечере.— в 8 час. веч.

Л Е Н И Н Г Р А Д С К О Е  
К Р А С Н О З Н А М ЕН Н О Е  ВО ЕН Н О 

Т О П О ГР А Ф И Ч ЕС К О Е  У Ч И Л И Щ Е  
производит прием курсантов с I июля 

по I сентября 1947 г.
Училище готовит лейтенантов-топо-

I графов и картографов. Срок обучения —
| 3 года.

В училище принимаются лица муж-
II ского пола, годные к строевой службе,
;! с нормальным зрением, в возрасте от
18 до 23 лет. Образование для лиц из 

1| гражданской молодежи требуется за
конченное среднее, для воениослужа- 
: ших — в об’еме не ниже 9 классов сред- 
!; ней школы. Для всех кандидатов произ- 
I водятся конкурсные .экзамены по мате
матике. русскому языку и физической
I географии.

Заявления подавать на имя начальни- 
, ка училища с приложением свидетель- 
: ства о рождении, врачебного свидетель
с т в а  о состоянии здоровья, свидетель- 
[[ства об образовании, автобиографии,
| характеристики и рекомендаций. Канди- 
| датам из гражданской молодежи пода-
II вать, кроме того, заявления в районные 
| комиссариаты, а военнослужащим— ра- 
| порты по команде.

Прием заявлений производится до 
|) 1 августа 1947 г. .

Адрес училища: Ленинград 3, ул.
Красного курсанта, 17, учебный отдел 
ЛКВТУ.

Т БИ Л И С С КО Е П ЕХ О Т Н О Е 
У Ч И Л И Щ Е

производит прием курсантов 
с 1 июля по 1 сентября 1947 г. 

Условия приема
В  училище принимаются лица муж

ского пола в возрасте от 18 до 23 лет, 
безусловно годные по состоянию здо
ровья к строевой службе.

Образование для лиц из гражданской 
молодежи требуется 8— 10 классов, для 
воешюс л ужа щих 7— 10 классов.

Порядок поступления
Желающие поступить в училище дол

жны подать заявление до 1 августа 1947 
года на имя начальника училища с ука
занием точного почтового адреса своего 
местожительства.

К  заявлению должны быть прило
жены;

1) автобиография;
2) удостоверение об образовании;
3) справка о состоянии здоровья;
4) копня свидетельства о рождения;
5) характеристика;
6) рекомендация с места службы.
Кандидатам из гражданской молоде

жи подавать, кроме того, заявления в 
районные комиссариаты, а военнослужа
щим—рапорт по команде.

Условия обучения
Лица, зачисленные курсантами учили

ща, размещаются в общежитии и пере
ходят на полное обеспечение государ
ством (питание, обмундирование, учебные 
пособия и т. п.) и получают денежное 
содержание.

Ежегодно курсантам предоставляются 
отпуск и бесплатный проезд.

По окончании училища присваивается 
'«рицерское звание с предоставлением 
'н-гячного отпуска.

С момента присвоения офицерского 
звания выплачивается офицерское де
нежное содержание и выдаются бесплат
но обмундирование н продовольственный 
паек.

Адрес училища: г. Тбилиси, улица 
Шаумяна, №  25, ТП У .

Коиандов;-.л«е училища.

ГР У З . ГОС. Ф И Л А РМ О Н И Я  
Летний театр и сад

(Плехановский пр. 123).
1, 2 н 3 июля

Г  а с т р о л и  
ГО С У Д А РС Т ВЕН Н О ГО  Д Ж А ЗА  

А РМ ЕН И И  
Обновленная программа. „ 

Художественный руководитель 
засл. деятель искусств, композитор 

А. Айвазян.
Дирижер— М. Татевосян.
Постановка танцев— Б. Ордояя. 

Конферансье— А. Корнилов. 
Начало в 9 час. вечера.

Билеты продаются. 
В  саду играет оркестр.

С Т РО И Т ЕЛ ЬН О М У  Т РЕС Т У  
«Т БИ Л И С С ТРО Й » 

Т Р Е Б У Ю Т С Я  
плотники, столяры, каменщики, 

штукатуры, трактористы 
и подсобные рабочие. 

Обращаться по адресу: г. Тбилиси, | 
вр. Руставели, 22, 4-й этаж, к начальна- Ь 
ку отдела кадров.

К!а*лею** работяжов Министерства государствен
ного контроля Грузинской ССР извещает о счерти 
Варвары Степановны Гряголадзе. Вьшос 1 июля в 

8 «асов вечера, из жел.-дор. больницы.

А. С. Бурчухадзе извещает о смерти жены Марки 
И осень! У  руша дэе- Бурчу ладэе. Грчжл.

1 июля, в 8 часов вечера, на п . 
Марджанишвили, 43.

панихид»
—ул.

Семь* Овеян я  Коллеко извещают о смерти мужа, 
отиа ■ сына Исаия Александровича Коллеко. Гр. 
паи)х. 1 июля, в 8 часов вечера, на кв. — улниа 
Орлжомкмдзе, 14. Вынос 2 июля, в б ч. 30 м. веч.

К от ев дна и Александр Тевлорадзе с сыном Леваном 
извещают о смерти матери Нкнр Давидовны Читав* 
Похороны в Кутаиси 3 июля. Вынос из я». — 

Чавчавадзевская ул.. 11. в 6 часов вечера.

А Д РЕС  РЕД А К Ц И И  и И ЗД А Т ЕЛ ЬС Т ВА : Тбилиси, пр. Руставели, 42. Т ЕЛ ЕФ О Н Ы : зам. отв. редактора—3-18-04. отв. секретарь—3-17-06. секретариат— 8-11-22. О Т Д ЕЛ Ы : партийной жизни—Я-й<>-й~ .
строительства— 8-14-82, ивостравяой информации-8-17-44, промышленности ■ траисоорта-8-63-28, сельсвохозяйственный—8 19-49, внутренней информации— 8-80-61, писем—Й-12-88. аорресоондевтской 8-17-44, советского

Издательство— 3-22-63, Прием оставлений—3-18-02. Бухгалтерия—3-64-42. Директор типографии-8-16-70. Техническая часть—9-11-28. ~  2Я, культуры и быта— 3-16-27.

Тврак 20.000, ЗТмотрафна «Заря Востока* аи. А, Ф. Мясников» Увравлепя во делав волягрвфия в вадательсав оря Совем Мшвстрев (довесков ССР,
УЭООЮ


